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Боевые задачи 
табаководов Абхазии

- Удельный вес табаководства в сель
девом хозяйстве Абхазия очень высок. 
Здесь произрастают ароматные табака, 
дсстчотнство которых заслуженно опе- 
яено во всем Советском Союзе. Абхаз
ские табаки— «самсун» и «трапезуид» 
отправляются в Москву, Ленинград, 
Ростов, Ригу. Таллин. Кишинев, идут 
на изготовление высокосортных папи
рос. '• 1 4

Абхазии тгрннадлелсиг ведущая роль 
15 табаководстве Грузии. Достаточно ока
зать, что на ее долю приходится поч
тя  половина общересп ’̂бли'канокого пла- 
да заготовки табачного сырья.

Колхозы Абхазии .добились серьезных 
успехов в повышении урожайности та- 
-бака. Государственный план поставок 
урожая то года в год перевыполняется. 
Уже превзойдены в Абхазии довоенные 
.показатели как по выходу табачного 
сырья, так. и по размерам урожая. 
Бели в  1940 году в Абхазии было за
готовлено 4.738 тоня Табаков, при 
средней урожайности 4 пентнера с 
гектара, то в 1945 году сдано 5.039 
тонн, а урожайность доведена до 7.18 
центнера с гектара. В прошлом году, 
несмотря на неблагоприятные метео
рологические условия, план заготовок 
табака также был перевыполнен.

Табаководство приносит большие хо
хоты колхозам. Основная стоимость та
бачного сырья, поставленного государ
ству в прошлом году, составила 
58.953.000 рублей. Кроме того, за пе
ревыполнение плана урожайности кол
хозам начислено 23.300.000 рублей 
премии-лад б а® ки. В порядке отоваривз- 
гагя табачного сырья колхозам Абхазии 
было выделено 3.579 тонн зерна. 205 
топн сыра. 291 тонна сахара, 130 ты
сяч метров мануфактуры.

С большим воодушевлением встрети
ли табаководы Абхазии постановление 
Февральского Пленума ПК ВКП(б) «О 
мерах под’ема сельского хозяйства в 
послевоенный период». В колхозах ши
роко развернулось соревнование за ус
пешное проведение’ весентгих сельскохо
зяйственных .работ, за новый под’ем 
табаководства, за достойную встречу 
30-й годовщины Великого Октября.

Подготовка к посадке табака ттрохо- 
в обстановке исключительного тру

дового под’ема. Все важнейшие работы 
проводятся значительно органидоваят- 
яее, чем в прошлом году. Уже завер
шена вспашка на площади 8. ООП гек
таров. во многих колхозах под табак 
отведены новые земли.

Проводятся большие работы тте за
кладке табачных рассадников. В срок и 
на высоком агротехническом уровне 
завершен сев табачных семян в пар
никах я в открытый грунт.

Ранняя весна позволила колхозам Аб
хазии почти на месяц раньше, чем в 
прошлом готу вырастить парниковую 
табачную рассаду. Уже началась ее пе
ресадка в грунт. Намного раньше обыч
ного срока начнется высадка и грунто
вой рассады. Первые дни посадки пока
зали, что она проходит значительно 
лучше, чем в прошлые годы. Все без 
исключения районы Абхазии имеют воз
можность досрочно завершить посадку 
табака и тем самым заложить основу 
высокого урожая 1947 года.

Посадка табака— первый и самый 
важный период работы по табаковод
ству. Задача заключается не только в 
том, чтобы обеспечить своевременное 
окончание посадки на площади 8 ты
сяч гектаров. Не менее важно соблюсти 
сортовое районирование этой культу
ры, выполнение плана посадки «самсу- 
ета» 27 и 1857, «транеоунда» 
Л1? 1867 и сигарного табака типа 
«гавана». Нужно обеспечить образцо
вое проведение и всех дальнейших ра
бот— уход за растениями, ломку, низ
ку и суш ку, табака. Без этого нельзя 
добиться высокого, устойчивого урожая.

Колхозы Абхазии располагают зна
чительными возможностями для увели
чения сбора табака. Об зтом свидетель
ствуют достижения передовых районов. 
Гагрокий район, например, убрал в 
прошлом году с каждого гектара в сред
нем 8.29 пентнера табака. Во многих 
колхозах района урожай был значи
тельно выше. Артель имени Сталина 
сел. Леселидзе получила с гектара 17,7

пентнера. артель ям. Беря» сел. Онха- 
рули— 15,9 пентнера, артель имени 
Сталина сел. Гантпаот —  15 центне
ров ж т. д. Однако в ряде колхозов 
урожайность табака еше исиика. Галъ- 
сгёий район вырастил « прошлом году 
в среднем 5,7 центнера с гектара, 
Очамчироюий— 5,9 пентнера, Гудаут- 
сюий— Б,44 центнера.

Сейчас, как никогда раньше, должно 
быть обращено внимание на пропаган
ду и внедрение опыта передовиков. 
Партийные, советские, земельные и 
сельскохозяйственные органы обязаны 
систематически популяризировать опыт 
мастеров высокого урожая табака, до
биться, чтобы их методами и приемами 
работы овладели вое колхозники и кол
хозницы. |

8а последние годы колхозы Абхазии 
добились значительного улучшения ка
чества табачного сырья. В прошлом 
году 28,2 процента собранного урожая 
составили табаки высших сортов. Одна
ко этими показателями ограничиваться 
нельзя. Табачная промышленность стра
ны пред’являет все больший и больший 
спрее на сортовые желтые табаки. 
Удовлетворение этого спроса во многом 
зависит от работы колхозников Абха
зии.

Для повышения урожайности и улуч
шения качества Табаков первостепен
ное значение имеет обогащение почвы 
минеральными удобрениями. В период 
посадки табака на плантации надо вне
сти около 4 тысяч тони фосфорных, 
азотистых и калийных удобрений. Одна
ко завоз их в Абхазию идет,неудовлет
ворительно. Гагрскому району, напри
мер. требуется 270 тони азотистых 
удобрений. Завезено же пока 20 тонн. 
Министерству сельского хозяйства не
обходимо обеспечить колхозы Абхазии 
потребным количеством минеральных 
удобрений.

Табаководческие колхозы уже сейчас 
должны заботиться о подготовке к убор
ке урожая, привести в порядок сооруже
ния .для сутки табака. Надо немедленно 
приступить к заготовке лесоматериала, 
чтобы обеспечить своевременное строи-, 
тельетво 300 новых ячеек сушильных 
сараев и ремонт 2.000 имеющихся.

Очень важно также образцово подго
товить к производственному созову 
1947 гота ферментационные заводы.

Постановление Февральского Пленума 
ПК ВКП(б) ставит большие задачи пе
ред научно-иссл еговзте лъгкичи органи
зациями, работающими в области суб
тропических и технических культур. В 
осуществление этого решения должна 
проделать значительную работу Абхаз
ская опытная табачная зональная 
станция. Она обязана быстрее выве
сти и внедрить в производство новые 
высокоурожайные и ароматные сорта 
табака, в частности гибрщ от скрещи
вания «ксантадюбекд» ж «еаисуга» 
№  27.

Необходимо также всемерно разви
вать механизацию отдельных работ по 
табаководству, особенно низку табач
ных! листов, использовать для этой пе
ли низальные машины системы 
В. Квирквелия.

На табачных плантациях Абхазии е, 
каждым днем все шире развертываются 
весенние работы. Усилия партийных, 
советских и сельскохозяйственных ор
ганизаций должны быть направлены 
сейчас на обеспечение образцовой по
садки табака и всех последующих 
агротехнических мероприятий.

Обсуждая письмо товарищу Сталину 
от тружеников сельского хозяйства 
Грузни, табаководы Абхазии приняли 
ряд серьезных обязательств. Эти обяза
тельства предусматривают получение 
в Гагрском районе по 8,3 пентнера 
табака на площади 1.350 гектаров, а 
в Гульритпеком районе—  по 7 цент
неров «самсуна» с га на площади 
2.200 гектаров. Колхоз имени Руставе
ли Сухумского района обязался со
брать но 12 центнеров «самсуна» с 
га. колхоз имени Калинина Гульришп- 
ского района— по 14 центнеров.

Борьба за выполнение принятых обя
зательств, за всемерный дальнейший 
под’ем табаководства является делом 
чести всех табаководов, партийных и 
советских организаций Абхазии.

В В Ц С П С

О дальнейшем развитии индивидуального 
и коллективного огородничества рабочих и служащих

Секретариат ВЦСПС принял поста
новление о мерах по дальнейшему 
развитию индивидуального и коллек
тивного огородничества рабочих и 
служащих в 1947 году.

Иод индивидуальные и коллектив
ные огороды отводятся свободные зем
ли городов, рабочих и дачных посел
ков, совхозов, подсобных и пригород
ных хозяйств, земельные участки 
предприятий, учреждений и организа
ций. Лучшие участки, расположенные 
близ населенных пунктов, должны 
быть выделены в первую очередь 
семьям погибших воинов, военнослу
жащих и инвалидов Отечественной 
0ОЙ НЫ •

Секретариат ВПСПС предложил 
фабрично - заводским и местным коми
тетам профсоюзов, комиссиям по ого
родничеству и животноводству при
нять меры к обеспечению рабочих и 
служащих земельными участк'ами под 
огороды, оказать помощь в заготовке 
семян картофеля и овощных культур.

изготовлении и ремонте огородного ин
вентаря. Профорганизациям поручено 
установить тщательный контроль над 
правильной обработкой огородов, пред
посевной подготовкой семян и проведе
нием других агротехнических меропри
ятий. Рекомендуется добиться увели
чения посева скороспелых культур — 
редиса, салата, шпината, а также бо
бовых растений.

Профсоюзным организациям предло
жено широко развернуть среди рабочих 
и служащих, имеющих огороды, агро
техническую пропаганду, устраивать в 
клубах лекции, доклады, беседы спе
циалистов и огородников-практиков.
За получение высоких урожаев иа
индивидуальных и коллективных ого
родах рабочих и служащих в 1947
году профорганизации и комиссии 
содействия огородничеству и животно
водству будут награждаться переходя
щими Красными Знаменами ВПСПС, 
грамотами и денежными премиями.
(ТАСС).

Новое месторождение железной руды
СВЕРДЛОВСК, 22 апреля. (ТАСС).

В  И вдел ьс ком районе работает геоло
гическая экспедиция, подготовляющая 
рудную базу для нового металлурги
ческого завода на Северном Урале.

В верхнем течении реки Лозьва 
экспедицией обнаружено крупное ме
сторождение высококачественной же
лезной руды.

Колхозники Грузии упорно борются за высокий урожай
Темпы сбора чайного листа нарастаю т
С каждым днем нарастают темпы 

сбора зеленого чайного листа. Сбор 
уже ведут почти все чаеводческие 
районы. 20 апреля на плантации
вышли сборщицы Махарадоевсясого 
района, который должен сдать в этом 
году 7.015,5 тонны зеленого чайного 
Листа. В первый день в колхозе имени
Чкалова этого района было собрано
500 килограммов чайного листа. Здесь 
уже отличились стахановки тт. Тав- 
думадзе, Котрикадзе, Сванидзе, вы
полнившие свои дневные нормы на 
200 процентов.

Колхоз им. Ворошилова Кобулетско- 
го района уже сдал чайной фабрике 
более 2.000 килограммов зеленого чай
ного листа. Колхоз этот отлично под
готовился к сбору.- Все сборщицы 
снабжены корзинами, за ними закреп
лены отдельные ряды чайных кустов. 
Приемочные пункты колхоза обеспе
чены весами, транспортом для пере
броски листьев на фабрику.

Хорошо подготовился к сбору колхоз 
имени Чарквиани Батумского района. 
Колхозники артели, взявшие обяза
тельство собрать па; 50 процентов 
чайного листа больше, .чем в прошлом 
году, организованно приступили к сбо
ру урожая. Здесь были проведены 
курсы для сборщиц. Передовая сбор- 
пгипа этой артели Улпет Мхеидзс, 
обязавшаяся собрать с участка пло

щадью в 0,5 гектара 2.500 килограм
мов чайного листа, обучила правилам 
сбора 10 колхозниц.

Колхозы Очам тирского района, дав
шие слово товарищу Сталину со
брать в нынешнем году 1.250 тонн 
чайного листа, борются за выполнение 
своих обязательств. Сотни сборщиц ар
телей имени Берия селения Квитаули, 
имени Берия селения Кочари, имени
Ворошилова селения Чилоу, имени
Ленина селения А-кваска, имени 
Сталина селения Беслахуба и Моговин- 
екого совхоза выполняют дневные нор
мы. Только один Мокиишский совхоз 
сдает ежедневно чайной фабрике тон
ну зеленого чайпого листа.

Наибольшее, с начала сбора урожая, 
количество чайного листа сдали кол
хозы Пхалтубского района. Они от
правили на чайную фабрику 48,2
тонны листа. Район выполнил апрель
ский и майский планы сбора на 50,7 
пропента.

Всего к 20 апреля в республике соб
рано 84,8 тонны зеленого чайного 
листа.

Работы на чайных плантациях про
ходят в условиях высокой трудовой 
активности колхозников. Воодушевлен1 
ные желанием едержать слово, данное 
товарищу Сталину, колхозники на
стойчиво добиваются успехов в сборе 
урожая чайных плантаций.

О б я за те л ь ст в а  бригадира  
И. А. М еликишвили

Почин передовых колхозниц
От нашего специального корреспондента

По площадям плантаций и количе
ству сдаваемого чайного листа Лаич- 
хутский район занимает одно из веду
щих мест в Грузии. В прошлом году 
колхозы района сдали государству 
1.237 тонн чайного листа —  на 280 
толн больше плана. 94 пропента со
бранного листа было принято первым 
сортом.

Этот успех бьгл завоевал упорным 
трудом. Колхозники провели большую 
работу по наведению порядка на чай
ных плантациях. Главное внимание уде
лялось и уделяется очистке их от сорня
ков и кустарников. 0 значении этой 
работы можно судить хотя бы по тому, 
что только в этом году очищено 300 
гектаров плантаций.

Другой большой работой, проведен
ной колхозами района, является внесе
ние удобрений. Район получил до
статочное количество минеральных 
удобрений. Они внесены в почву при 
зимней перекопке плантаций. По пла
ну колхозы района должны были вне
сти фосфорные удобрения на 800 гек
таров, а внесли на 2.500 гектаров. Во 
время первой тгронолюи, весной теку
щего года, в почву внесено также боль
шое количестве азотистых удобрений.

Лучше, чем в прошлые годы прове
дены перековка почвы, формовка ку
стов, ремонт дренажной сети, лечение 
кустов.

Тщательный уход за плантациями 
уже дал результаты. Чайные планта
ции большинства колхозов в хорошем 
состоянии, кусты быстро вегетируют, 
обещая высокий урожай.

В прошлом юту колхоз нм. Маха- 
радзе проявил пенную инициативу. 
Правление артели закрепило за сбор
щицами чайного листа участки по ак
там. В этих актах записывался размер 
площади, указывалось, какие работы 
необходимо провести на участке, сколь
ко надо собрать чайного листа. Такой 
порядок позволил точно учесть труд 
каждой сборщипы. правильно произво
дить начисление трудодней.

Передача участков по актам приме
няется сейчас во всех чаеводческих 
колхозах района.

Когда на колхозных собраниях обсуж
далось постановление февральского 
Пленума НК ВКИ(б), многие колхозни
ки и колхозницы об'явили свои участ
ки стахановскими и брали на себя по
вышенные обязательства. Таким обра
зом зародилось новое движение за вы
сокий урожай. Колхозница артели им. 
Берия селения Мамати Кото Киладзе 
обязалась собрать с закрепленного за 
ней гектара 9 тысяч килограммов чай
пого листа— на 2 тысячи килограммов 
больше, чем было ею собрано в про
шлом году. Стахановка этого же колхо
за Нинина Чхаидзе с такой же площа
ди обязалась собрать 8 тысяч кило
граммов чайного листа.

Почин передовых стахановок был 
подхвачен и в других колхозах. Первы
ми на него откликнулись сборщипы 
старейшего чаеводческого колхоза райо
на— имени Сталина селения Анайа, 
дающего почти одну четвертую часть 
всего районного плана сбора чайного 
листа. Передовая сборпшпа этой арте
ли Шурд Чхаидзе обязалась убрать с 
0,85 гектара 9 тысяч килограммов 
чайного листа. Тате же количество 
чайного листа обязалась собрать с пло
щади в 0,57 гектара, колхозница 
Евросия Чхаидзе. Приняли конкретные 
обязательства Бабупа Кунчулия и 
Пора Галогре из колхоза им. Махара- 
дзо селения Леса. Вера Герате из кол
хоза им. Орджоникидзе селения Квемо- 
Чибати, Пина Джапаридзе из колхоза 
«Сабчота гмиреби» селения Квемо-ТПу- 
хути и многие другие.

1.580 тонн зеленого чайного ли
ста— таков план сбора в этом году. Но 
колхозники решили собрать на 100 
тони больше.

В колхозах района заканчиваются 
последние приготовления к сбору чай
ного листа. Заканчивается ремонт дорог, 
связывающих плантации с чайными 
Фабриками, уточняется график сбора и 
сдачи собранного листа на заготови
тельные пункты. Все колхозы обеспе
чены корзинами. В готовности встре
чают новый сезон чайные фабрики 
района —  Ланчхутокая, Анаиская и 
Сунопискгя.

Подписывая1 письмо 
тружеников сельского 
хозяйства Грузинской 
ССР товарищу Сталину, 
знатный бригадир кол
хоза имени Сталина се
ления Верхние Кеды 
Цител цкаро некого рай
она Герой Социалисти
ческого Труда тов. И. А.
Меликишвили взял 
серьезное обязательство 
— собрать по 130 пу
дов пшеницы с гекта
ра на площади 200 
гектаров, а с 25 гекта
ров— по 210 пудов.

Бригада тов. Ме.ти- 
кишвилн проделала 
большую работу, чтобы 
с честью сдержать сло
во, данное великому 
вождю.

Закончив на мссяп 
раньше срока весенний 
сев. бригада переклю
чилась на уход за по
севами озимой пшени
цы.

Поля, закрепленные 
за бригадой, выглядят 
отлично. Озимая пше
ница хорошо пошла в 
рост и скоро начнет ко- 

| ловиться. Сейчас все 
внимание Ивана Андре- Герой Социалистического Труда бригадир колхоза 

I евина Меликишвили на- имени Сталина Цителцкаройского района 
правлено на подготов- Иван Андреевич Меликишвили.
ку к уборке урожая. Фото М. Квмрикашвкли.

Началась посадка табака
ГАГРА. (Наш корр.). Селение Ган- 

тиади занимает в Гагрском районе ве
дущее место по табаководству. Здесь 
произрастает ароматный «самсун». вы
сокие качества которого получили 
широкую известность.

Гангиадскис колхозы пз года в год 
повышают урожайность табачных 
плантаций. Самых замечательных ус
пехов добилась артель им. Сталина. 
В прошлом году она сдала 18,1 тонны 
табака при плане 5.5. В нынеш
нем году колхозники стремят
ся вырастить ете больший урожай.

Правление артели значительно 
улучшило организацию . труда. В 
прошлом году культурой табака за
нимались четыре бригады. Сейчас 
создана специализированная бригада, 
которой руководит опытный табаковод 
тов. 1П. Сванидзе. Руководство 
звеньями- поручено передовым кол
хозницам Пине Хелая, Екатери
не Цулая, Пине Михайловой и

Мемзар Симонин. Члены бригады ра
ботают на основе индив иду ал ьной
сдельщины. За каждым то них за
креплен участок площадью в 0.35 
гектара, с которого по плану надо
убрать 330 килограммов табака.

Все колхозники и колхозницы стре
мятся пере-крьггь план урожайности. 
Звеньевые тт. Хелая и Пулая обеща
ли вы/растить па своих участках по 
1.000 килограммов табака — в 3
раза больше плана. Их слово не рас
ходится с делом. В о-время закончив 
пахоту, звенья приступили в культи
вации с внесением минеральных 
удобрепи"

На некоторых участках уже начата 
посадка табака. Первым к посадке 
приступило звено Екатерины Пулая. 
Па-днях посадка табака развернется 
во всех звеньях. Колхоз полностью 
обеспечен табачной рассадой, которая 
выращивается в парниках и в от
крытых грядах.

З а  14 миллионов цитрусовых плодов
СУХУМИ. (Наш корр.). В прошлом 

году совхоз «Кохора» сдал государству 
10.040.000 штук питрусовых плодов 
— на 2 миллиона больше, чем было 
предусмотрено по плану.

Коллектив совхоза стремится полу
чить еше больший урожай питрусо
вых плодов. Принято обязательство 
сдать государству 14 миллионов пло
дов.

В совхозе хорошо налажен уход 
за цитрусовыми культурами. Все 90 
тысяч деревьев закреплены за опыт
ными рабочими и работницами. Свое
временно проведена перекопка при
ствольных кругов, внесено 1.100 тонн 
органических удобрений. закончено 
лечение деревьев масляной эмульси
ей. Сейчас на плантации идет сплош
ная перекопка почвы.

Закончился XVI пленум ВЦСПС
21 апреля закрылся XVI пленум 

ВПСПС. На заключительном заседании 
были приняты решения по докладам 
тов. Сидоренко о заключении коллек
тивных договоров на предприятиях 
промышленности, транспорта и стро
ительства на 1947 год и тов. Соловь
ева—о проведении отчетов и выпоров 
областных, краевых, республикан
ских, дорожных, бассейновых и цен
тральных комитетов профсоюзов.

Пленум отметил, что профсоюзные 
организации должны установить пов
седневный контроль над выполнением 
обязательств, принятых администраци
ей предприятий и фабрично-заводски
ми комитетами по коллективным дого
ворам. Массовая проверка выполнения 
коллективных договоров должна про
водиться ежеквартально.

Пленум наметил ряд мероприятий 
для своевременного проведения отчетов 
и выборов профорганизаций. На кон
ференциях и с’ездах профсоюзов не
обходимо обеспечить широкое разверты
вание большевистской критики и са
мокритики. строгое соблюдение проф
союзной демократии. Установлены сро
ки полномочий для низовых профор
ганизаций—фабрично - заводских, ме
стных, пеховых комитетов и проф- 
грунпоргов—в один год, а для обла
стных. краевых, республиканских, 
дорожных, бассейновых и центральных 
комитетов профсоюзов—два года.

В конпе заседания выступил пред
седатель ВПСПС гое. В. В. Кузнецов, 
который подвел итоги работы пленума 
и охарактеризовал задачи профсоюзов.

(ТАСС).

Реставрация стен и башен Кремля
Величественный памятник древне

русского зодчества — зубчатые стены 
л башни Московского Кремля капи
тально реставрируются. В строитель
ные леса одеты Водовзводная. Благо
вещенская, Тайниикая и Набатная
башни. Здесь идет замена черепичных 
крыш, обветшалого и осыпавшегося
кирпича, обновляются белокаменные
декоративные украшения.

Па-днях закончилась реставрация 
Сенатской башни, расположенной за 
мавзолеем В. И. Ленина. Она снова 
стала такой, какой была в XVII ве
ке. Реставраторы покрыли шатер баш
ни цветной черепицей, на парапетах
и подоконниках обновили архитектур

ные детали, частично заменили кир
пичную кладку. В точности воспроиз
веден древнерусский орнамент. Позо
лотой блещут теперь опоясывающие 
шатер металлические кружевные под
зоры и венчающий башню флюгер.

Первоначальный облив будет при
дан п остальным башням Кремля.
Цветная червпипа и белокаменное 
кружево украсят их шатры. Пришед
ший в негодность кирпич будет заме
нен новым, специально изготовленным 
на подмосковном Кучинском кирпич
ном заводе. Черепицу в старорусском 
стиле выпускает для реставрации
кремлевских башен Павлово - Посад
ский керамический завод. (ТАСС).

Первенство С С С Р по футболу
Всесоюзный комитет по делам физ

культуры и спорта утвердил порядок 
розыгрыша первенства СССР по фут
болу для команд первой группы. К 
участию в розыгрыше допущены 13 
команд —  ЦДКА, «Спартак». «Динамо» 
Москвы, Ленинграда, Тбилиси, Мин-скА 
и Клева, «Торпедо», «Крылья Сове

тов» Москвы и Куйбышева. «Зенит». 
«Трактор» и ВВС. ’

Первый матч состоится 2 мая в 
Москве на стадионе «Динамо». Встре
тятся победительницы прошлогодних 
розыгрышей первенства СССР и 
«Кубка СССР»—команды Вентрального 
Дома Красной Армии и «Спартак». 
(ТАСС).

Награждение венгерскими орденами советских 
маршалов, генералов и офицеров

БУДАПЕШТ, 22 апреля. (ТАСС). В 
знак признания выдающихся заслуг Со
ветской Армии в освобождении Венгр ид 
президент республики Тильди Золтап на
градил венгерскими орденами группу 
советских маршалов, генералов и офи
церов. Высшим орденом республики 
«Большой крест со звездой» награжде
ны маршалы Советского Союза Вороши
лов. Толбухин п Малиновский и за
меститель Председателя Союзной Кон

трольной Комиссии в Венгрии генерал-' 
лейтенант Свиридов.

78 советских генералов и офицеров 
награждены другими орденами.

Вчера президент вручил награжден
ным ордена. На перемонии вручения 
наград присутствовал весь состав вен
герского . правительства. Президент 
Тильди Золтан и генерал-лейтенант 
Сриридов обменялись приветственными 
речами.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
С ЕН А Т  О Д О Б РИ Л  ЗА К О Н О П Р О ЕК Т , 

П Р Е Д Л О Ж Е Н Н Ы Й  Т Р У М Э Н О М
ВАШИНГТОН. 22 апреля. (ТАСС). 

67 голосами против 23 сенат одобрил 
законопроект «о помощи Греции и Тур
ции», включая поправку Вандеябевга о 
том. что Соединенные Штаты прекратит 
действие этой программы , если органи
зация Об’еяпгпйгпых наций примет ре-

Джонсоном о том. что данная мела ие 
обязывает Соединенные Штаты поддер
живать частные соглашения нефтепро
мышленников с другими странами.

68 голосами против 22 была откло
нена поправка Джонсона, предусматри
вающая исключение военной помопш то 
законопроекта, разрешающего президен-шение против нее.

Перед окончательным голосованием 1Г|1„ т я .
Зыла одобрена поправка, предложенная П  израсходовать 400 юдллноно, долла-
сенатором от штата Колорадо демократом ' ров на помощь Греции и Турции.
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В Совете МинистровИностранных Дел
вора, остававшихся нвсоглаоовдттаътмн.

Обмен письмами между В. 
и Д. Маршаллом оУтреннее заседание 

21 апреля
Обсуждение доклада 

комиссии по обследованию 
финансового положения 

Триеста
«

Министры обсуждали доклад комис
сии по обследованию финансового по
ложения Триеста. Эта комиссия была 
назначена Советом Министров Ино
странных Дел в декабре 1946 года. 
Ей было поручено пз'учить обтео 
финансовое положение Свободной Тер
ритории Триест и, после консульта
ции с югославским и итальянским 
правительствами. представить свои 
рекомендации Совету Министров. Под1- 
готовленный ком песней доклад пред
ставляет собой об’емпстый документ, 
в котором освешены вопросы бюджета, 
предполагаемых государственных дохо
дов, платежного баланса, денежного об
ращения и банков, иностранной валюты 
и др. Наряду с изложением сложив
шихся в Триесте условий, каждый 
раздел доклада содержит определен
ные рекомендации.

Югославское и итальянское прави
тельства представили Совету Мини
стров свои меморандумы, содержащие 
ряд критических замечаний по пово
ду доклада. Несколько дней назад. 
16 апреля, по этому вопросу посту
пил проект предложений британской 
делегации.

Высказываясь по поводу доклада 
комиссии, Э. Бевин заявил, что бри
танская делегация в общем' согласна 
с выводами комиссии. Он отметил, 
что комиссия' предлагает государствам- 
поставщикам предоставить Свободной 
Территории Триест особые льготы и 
льготные непы на закупку продоволь
ствия, угля, нефти, стали, меди, же
леза, машинного оборудования, судов 
л т. п.. Бовин предложил Совету Ми
нистров Припять необходимые меры 
для того, чтобы обеспечить получение 
таких поставок Свободной Территори
ей.

Э. Бевин упомянул о предложении 
югославского правительства снабжать 
Свободную Территорию Триест значи
тельным количеством необходимого ей 
продовольствия и сырья с тем, чтобы 
Свободная Территория, в свою оче
редь, снабжала Югославию продукци
ей своего промышленного производ
ства на основе . договора о компенса
ции. Бевин взял под сомнение целесо
образность такого предложения, со
славшись на экономические затрудне
ния, существующие в пастоятпее вре
мя в Югославии. Вместе с тем, Бевин 
(высказался за то, чтобы Совет Безо
пасности, в случае получения соот
ветствующей просьбы от губернатора 
Свободной Территории Триест, предо
ставил последней необходимую валю- 

'  ту для закупок продовольствия и 
сырья.

В. М. Молотов отметил необходи
мость внимательного отношения к до
кументам, полученным Советом Мини
стров по поводу доклада комиссии но 
обследованию финансового положения 
Триеста, и, в первую очередь, к мемо
рандумам югославского и итальянско
го правительств, содержащим ряд су- 
шествоппых критических замечаний. 
Необходимо проявить некоторую осто
рожность в этом вопросе, касающемся 
террпторип, не особенно крупной по 
своему масштабу, по довольно слож
ной по комплексу затронутых инте
ресов.

Советское правительство придержи
вается топ точки зрения, что прави
тельства, взявшие на себя обязатель
ства в отношении Свободной Террито
рии Триест, пе должны браться за 
разрешение такта вопросов, которые 
может и должна решить сама Сво
бодная Территория в липе губернато
ра, назначаемого Советом Безопасно
сти, и в липе Временного Правитель
ственного Совета, а в дальнейшем 
Постоянного Правительственного Совета 
Оюбодной Территории. С другой сто
роны, необходимо предварительно тща
тельно проверить принимаемые реше
ния с точки зрения их соответствия 
статуту Свободной Территории Триест 
елтем, чтобы избежать упреков в не
соблюдении этого статута. Поэтому 
советская делегация предлагает дру
гим делегапиям выделить представи- 1

Вся история Великой Октябрьской | 
Социалистической революции, история * 
Советского государства являет собой 
яркий и красноречивый пример того, 
как щей, овладев народными массами, 
становятся величайшей материальной 
силой. Эти идеи, всепобеждающие шеи 
Ленина— Сталина,— могучая и животво
рящая движущая сила развития совет
ского общества, экономического и куль
турного прогресса нашей социалисти
ческой Родины, труда и творчества на
шего народа, его самоотверженной борь. 
бы за победу коммунизма.

Вскоре после победы Октябрьской ре
волюции Ленин писал, что социализм 
не только не угашает соревнования, а. 
напротив, открывает широчайшие, неви
данные доселе возможности развернуть 
его действительно в массовом масшта
бе, ибо «впервые после столетий труда 
на чужих, подневольной работы на 
эксплуататоров является возможность 
работы на себя, и притом работы, опи
рающейся л а  все завоевания новейшей 
техники . «ультуры».

Жизнь полностью подтвердила эти 
слова великого основоположника боль
шевистской партии и Советского госу
дарства. Почин передовых рабочих, 
выходивших в голодном 1919 году на 
первые коммунистические субботникп, 
вырос в могучее движение миллионов. 
Социалистическое соревнование стало, 
как предсказывал товарищ Сталин, тем 
рычагом, при помощи которого совет
ский народ перевернул всю хозяйствен
ную и культурную жизнь страны на 
базе социализма, стало испытанным 
коммунистическим методом строитель
ства социализма.

Вепошшм годы предвоенных пяти- 
Жгак, Сосцали одическое соревнование

телей для изучения в течение бли
жайших двух-трех дней вопросов, по
ставленных в югославском и итальян
ском меморандумах, а также в пред
ложении британского правительства по 
поводу доклада комиссии.

Д. Маршалл предложил передать до
клад комиссии по обследованию фи
нансового положения Триеста вместе 
с меморандумами югославского и 
итальянского правительств Совету 
Безопасности организации Объединен
ных наций. Организация 06‘едицен
ных наций могла бы предоставить 
Свободной Территории Триест прямую 
финансовую помощь, которая ей необ
ходима. Д. Маршалл заявил, ’ что пра
вительство Соединенных Штатов гото
во пред оста в'ить Триесту товары бес
платно, при условии, если конгресс 
США одобрит рассматриваемое им 
сейчас законодательство.

Касаясь предложения советской де
легации об изучении документов, по
лущенных в связи с докладом комис
сии по обследованию финансового по- 
ложения Триеста, Д. Маршалл пред
ложил порушить изучение этих доку
ментов комиссии экспертов с тем, 
чтобы их рекомендации могли быть 
добавлены еще в течение Московской 
сессии Совета Министров в первона
чальному докладу комиссии.

Ж. Бидо поддержал это последнее 
предложение. Он высказался за то, 
чтобы доклад комиссии с рекоменда
циями экспертов был возможно скорее 
представлен организации Об'единен
ных наций.

В. М. Молотов заявил, что совет
ская делегация не считает возможным 
ограничить изучение полученных до
кументов работой экспертов. Эти до
кументы должны быть рассмотрены 
по существу Заместителями Министров 
с тем, чтобы последние дали необхо
димые указания экспертам. Вопрос о 
Триесте обсуждался очень долгое вре
мя. Но при этом обсуждалась, глав
ным образом, политическая сТоропа 
вопроса и почти совершенно не рас
сматривалась его финансово-экономи
ческая сторона.

В. М. Молотов напомнил о том, что 
не в первый раз вносятся предложе
ния разрешить финансово-экономиче
ские проблемы Триеста в каком-то 
особом необычном порядке. Во время 
сессии Совета Министров Иностран
ных Дел в Нью-Йорке, чуть ли не 
накануне окончания ее работы, посту
пило предложение о немедленном раз
решении Финансово - экономических 
проблем Триеста. Тогда советская и 
французская делегации указали, чТО 
не могут взять на себя ответствен
ности за разрешение этих проблем в 
таком экстраординарном порядке.

Поясняя мотивы, удерживающие со
ветскую делегацию от поспешных ре
шений по рассматриваемым проблемам, 
В. М. Молотов сказал:

— Нам предлагают решить, нужна 
ли внешняя помощь Триесту. 
Но это значит, что тем самым 
мы должны сказать, признаем 
ли мы желательным внешнее вме
шательство в дела Триеста или 
нет. Советская делегация думает, что 
всякое внешнее вмешательство в дела 
Триеста следует признать нежелатель
ным, как опасное зля его независи
мости. Мы не можем итги в этом от
ношения дальше того, что ^предусма
тривается статутом Свободной Терри
тории Триест, одобренным всеми па
мп. Иначе возникнут основания для 
опасений—не превратится ли. так на
зываемая, «внешняя помощь», кото
рую охотно предлагают Триесту неко
торые богатое страны, в то самое 
внешнее вмешательство в дела Трие
ста. которого мы не должны допу
стить.

Обменявшись мнениями, Министры 
поручили своим Заместителям рас
смотреть к 23 апреля документы, 
поступившие в связи с докладом ко
миссии по обследованию финансового 
положения Триеста. (ТАСС).

Вечернее заседание 
21 апреля

Обсуждение проекта 
австрийского договора
Продолжалось обсуждение проекта до

говора о восстановлении независимой и 
демократической Австрии.

Министры заслушали доклад Ж. Па
риса о работе своих Заместителей по 
рассмотрению ряда статей проекта дого-

помотло советскому народу в короткие 
сроки совершить историческое превра
щение нашей страны из отсталой в пе
редовую, из аграрной в индустриаль
ную. Вспомним недавние годы войны. 
Соревнование помогло советской эконо
мике одержать победу над экономикой 
гитлеровской Германии и добиться пол
ного превосходства нашей военной тех
ники над военной техникой врага*
Ныне же, развертывая социалистиче
ское соревнование, советский народ
восстанавливает и строит, преодоле
вает послевоенные трудности, двигает 
народное хозяйство вперед и вперед.

Не прошло еще и двух лет с того х 
памятного дня, когда доблестные совет-' 
ские воины водрузили знамя пашей 
победы над поверженной столицей 
гитлеровской Германии. За эти два года 
нага народ добился таких успехов в 
восстановления и развитии хозяйства, 
в ликвидации тяжелых последствий 
войны, которые в любой другой, несо
ветской, стране потребовали бы деся
тилетий. Эти успехи, красноречиво 
свидетельствуя о величайших преиму
ществах советского строя, подтвержда
ют вновь и вновь . правильность того 
исторического пути, на который выве
ла наш народ партия большевиков, вы
вели Ленин и Сталин.

Когда рабочие, инженеры и техники 
ленинградских заводов и фабрик обра
тились ко всем трудящимся Советского 
Союза с призывом ознаменовать испол
няющееся в этом году 30-летие Вели
кого Октября досрочным выполнением 
плана второго года новой пятилетки,—  
их призыв встретил горячую и едино
душную поддержку всего советского 
народа. Обстоятельно продуманными, 
тщательно взвешеяньшк ооялагельегваг

Замеетители выработали согласованные 
тексты статей 11 —  о военных пре
ступниках, I 6-бпс — об эвакуации из 
Австрии лип немецкой национальности. 
33 —  о выводе союзных войск, из Ав
стрии, 45 —  об австрийской собствен
ности на территории Об’единенных на
ций. По некоторым другим статьям со
гласованы отдельные параграфы, вызы
вавшие разногласия. Остались несогла
сованными статьи, посвященные грани
цам Австрии, эвакуации перемешенных 
лиц из Австрии, реституций, осуще
ствляемых. Австрией, и др.

А. Я. Вышинский отметил, что по 
статье 5— об австрийских границах —  
советская делегация просила включить в 

I до'клад или в соответствующий протокол 
; формулировку, характеризующую пози

ции советской делегации по этому во
просу- Эта формулировка гласит: «€о- 
ветскля делегация признает обоснован
ными предложения югославского пра
вительства о воссоединении Словенской 
Каринтии со Словенией, входящей в со
став Югославии, а также относительно 

I пограничных словепских районов IIIти- 
. рил, и о предоставлении специального 
I статута бургеяландским хорватам,

обеспечивающего их национальные пра- 
ДЗ, как это было изложено в меморанду
ме югославской делегация, представлен
ном совещанию Заместителей Министров 
Иностранных Дел в Лондоне 22 января 
1947 года. Советская делегация поддер
живает вышеуказанные предложения».

Министры утвердили статьи, согласо
ванные их Заместителями.

При рассмотрении статьи 16 —  об 
эвакуации перемещенных лип из Ав
стрии —  В. М. Молотов сообщил, что 
советская делегация не настаивает на 
установлении в тексте договора опреде
ленного срока эвакуации, как это она 
предлагала ранее. Советская делегация 
готова согласиться с тем. чтобы срок 
для эвакуации перемешенных лип из 
Австрии установила Союзническая ко
миссия в Австрии.

Соответствующая статья проекта до
говора возвращена Заместителям Мини
стров для дополнительного рассмотрения-

По статье 36, касающейся реститу- 
пий. осуществляемых Австрией, совет
ская делегация сияла вносившееся ею 
предложение. Статья возвращена на 
новое рассмотрение Заместителям Мини
стров.

В итоге нового чтения проекта догово
ра сохраняются разногласия, касающие
ся статьи 5 —  об австрийских грани
цах, статьи 34 —  о репарациях с Ав
стрии и статьи 35 —  о германских ак
тивах в Австрии и некоторых других.

* * *
Вслед затем состоялось заседание Со

вета Министров Иностранных Дол в уз
ком составе. (ТАСС).

Утреннее заседание 
2 2  апреля

Утром 22 апреля состоялось заседа
ние Совета Министров Иностранных 
Дел. Министры обменялись мнениями о
порядке дальнейшей работы.* * *

Затем состоялось заседание Совета 
Министров Иностранных Дел в узком 
составе. (ТАСС).

Вечернее заседание 
22  апреля

Министры закончили рассмотрение 
доклада комиссии по обследованию фи
нансового положения Триеста.

А. Я. Вышинский, в качестве пред
седательствовавшего на очередном со
вещании Заместителей, сделал сообще
ние о результатах обсуждения Замести
телями Министров предложений, посту
пивших но этому докладу. С пелью 
достижения согласованного решения, со
ветская делегация сняла свои возра
жения по ряду предложений, посту
пивших от других представителей. Ми
нистры достигли соглашения но воем 
вопросам, остававшимся открытыми. 
Таким образом, была выработала резо
люция по докладу комиссии по обсле
дованию финансового положения Три
еста. „

* * *
Вслед затем состоялось заседание 

Совета Министров Иностранных Дел в 
узком составе. (ТАСС).

ми ответили Родине на призыв ленин
градцев угольщики, нефтяники, метал
лурги. машиностроители, химики, тек
стильщики, рабочие всех отраслей про
мышленности. Выполнение годового пла
на к 7 ноября— к 30-й годовщине 
Великой Октябрьской Социалистической 
революции —  стало всенародным деви
зом, боевой программой труда миллио
нов советских людей. ,

В ногу с рабочим классом идет на
ше колхозное крестьянство. По почину 
колхозников Алтайского края разверну
лась соревнование тружеников социа
листического земледелия за лучшее 
проведение весеннего сева, за высокий 
урожай, за досрочное выполнение обя
зательств перед государством. Сказали 
свое слово колхозники и все работники 
сельского хозяйства Украины, Белорус
сии, Грузии, Кубани, Поволжья, Сиби
ри, Московской области, Ставропо
лья, Дона, Крыма и других республик, 
областей и краев. Это слово они обра
тили к товарищу Сталину, и обяза
тельства. данные вождю, прозвучали 
как священная клятва всего нашего 
колхозного крестьянства.

Все выше, все круче поднимается 
волна народного энтузиазма, народной 
инициативы. Советские люди неутоми
мо ищут— и находят— все новые и но
вые резервы повышения производи
тельности труда, ускорения темпов 
производства и строительства, увели
чения промышленной и сельскохозяй
ственной продукции. Все новыми име
нами пополняется славный список пе
редовиков послевоенной пятилетии—  
ге!“>ев и героинь труда. Их новатор
ство в технике, в технологии. © орга
низации производства, в борьбе за вы
сокий урожай служит блестящей иллю
страцией г» словам бессмертного Ленина 
о непочатом роднике организационных 
талантов, таящихся в народе, к сло
нам товарнша Сталина о живой и 
практической деятельности миллионов 
трудящихся, как главной гарантии ре
альности хозяйственных планов Совет
ского государства.

Каждый день приносит радостные и

Государственный Секретарь Соединен
ных Штатов Америки Д. Маршалл и 
Министр Иностранных Дел СССР В. М. 
Мо.тотов обменялись письмам л по во
просу о Корее.

Ниже приводится текст пибьма 
Д. Маршалла на имя В. М. Молотова 
от 8 апреля с. г.:

«Я хочу привлечь Ваше внимание к 
положению в Корее. Представители 
Советского Союза и Соединенных Шта
тов в Смешанной Советско-Американ
ской Комиссии в Корее нр были в 
состоянии достичь успехов в направ
лении организации Корейского Вре
менного Правительства. Прошло 19 
месяцев со времени капитуляции Япо
нии, по положение Кореи мало улуч
шилось. Страна разделена па две зо
ны. Советский Командующий в Се
верной Корее отказался допустить сво
боду передвижения и экономического
обмена между этими зонами. Это ис
ключило политическое (йГ единение 
корейского народа па добровольных на
чалах п привело к тяжелой экономи
ческой нужде.

Политика Соединенных Штатов по 
отношению к Корее преследует сле
дующие основные пели: 1) Оказать 
содействие учреждению в кратчайший 
возможный срок самоуправляющейся 
суверенной Кореи, которая будет сво
бодна от иностранного контроля и ко
торая будет иметь право вступить в 
члены Об'единенных наций; 2) обес
печить, чтобы учрежденное таким об
разом Национальное Правительство 
было представительным в отношении 
свободно выражепной воли корейского 
народа: и 3) помочь корейцам в по
строении здоровой экономики, как су
щественной основы их независимого и 
демократического государства.

Соединенные Штаты в Каирской 
декларации от 1 декабря 1943 года 
заявили о своей решимости добиться, 
чтобы в надлежащее время Корея ста
ла свободной и независимой. Соеди
ненное Королевство и Республика Ки
тая были участниками этой деклара
ции. Каирская декларация была особо 
подтверждена тремя державами в 
Потсдамской декларации, в которой 
были определены условия капитуля
ции Японии. В своем об'явлении вой
ны Японии 8 августа 1945 г. СССР 
заявил о своем присоединении к этим 
декларациям.

После капитуляции Японии воору
женные силы Соединенных Штатов и 
Советского Союза приняли капитуля
цию японских вооруженных сил в 
Корее, в районах соответственно к югу 
и северу от 38-й параллели, линии, 
произвольно намеченной для этой
цели. Эта демаркационная линия ста
ла фактически границей между зона
ми оккупации. Па конференции Ми
нистров Иностранных Дел Соединенных 
Штатов, Соединенного Королевства и 
СССР в Москве в декабре 1945 г. 
обсуждались серьезные последствия
двухзонального деления Кореи, причем 
было достигнуто соглашение о Корее, 
опуближоваццое в разделе III коммю
нике о конференции. Республика Ки
тая впоследствии присоединилась к 
этому соглашению.

20 марта 1946 г. собралась Со
вместная Советеко - Американская Ко
миссия, назначенная, согласно услови
ям Московского соглашения, и при
ступила к своей указанной в согла
шении задаче оказания содействия 
де.Де образования Временного Корей
ского Демократического Правительства, 
как первого шага, направленного к 
обеспечению учреждения независимого 
ц суверенного Корейского государства.

Правительство Соединенных Штатов 
надеялось, что Совместная Комиссия 
будет действовать быстро, что будет 
вскоре учреждено Корейское Времен
ное Правительство, что плачевные по
следствия демаркационной линии меж
ду вооруженными силами Соединенных 
Штатов и Советского Союза будут 
преодолены и что Корея сможет быть 
поставлена на путь достижения сю 
независимого и демократического уп
равления. К сожалению, спустя корот
кое время работа Совместной Комис
сии зашла в туник в результате того, 
что не удалось достичь соглашения 
об определении слова «демократиче
ское» в том смысле, как оно относи
лось к представителям партий и об
щественных организаций, которые
упомянуты в Московском соглашении 
и с которыми Совместная Комиссия
должна была консультироваться при 
выполнении своей задачи оказания
содействия в деде образования Вре-. 
ионного- Правительства. Так как ста-

воодугаевляющие вести о новых и но
вых успехах социалистического сорев
нования в честь 30-й годовщины Ок
тября. Свыше ста промышленных пред
приятий Москвы за Ю  дней до срока 
завершили производственную программу 
апреля. Досрочно выполнили апрель
ский план сотни заводов и фабрик 
Ленинграда, Урала, Поволжья и других 
индустриальных центров страны. 20 
апреля десятитысячный трактор сошел 
с конвейера Сталинградского трактор
ного завода— того самого завода, кото
рый еще четыре года назад представ
лял собой бесформенную груду разва
лин. Не шадя сил. трудится на весен
них полях колхозное крестьянство, 
претворяя в жизнь обязательства, дап- 
ъые товарищу Сталину.

Работая на себя, на все общество, 
на свое родное государство, советские 
люди не желают довольствоваться сред, 
ними результатами. Они равняются на 
передовых —  и только па передовых! 
(Гакова природа советского строя, пре
вратившего труд в дело чести и сла
вы, дело доблести и геройства и от
крывшего невиданные возможности 
для того, чтобы опыт передовиков, 
почин новаторов стати достоянием масс, 
стали могучим двигателем общего 
под’ема. Глубочайшим и законным 
чувством советской национальной гор
дости проникнута трудовая деятель
ность советского человека. Он рассма
тривает свой личный труд, как часть 
общего дела. Работая у станка, у до
менной печи, в угольном забое, па 
колхозном поле, на поигрите науки и 
тсхнпки. он сознательно, с полным 
гражданским достоинством вносят свой 
вклад во всенародное дело послевоенной 
пятилетки, умножает могущество и 
славу своей Родины. Пометите «по
следний советский гражданин, свобод
ный от пеней капитАда. стоит головой 
выше любого зарубежного высокопо
ставленного чинуши, влачащего на 
плечах ярмо капиталистического раб
ства» (Сталин).

Свободный социалистический труд 
советских людей озаряется великим и

ло ясно, что никакого соглашения в 
то время достичь стало невозможно,
8 мая 1946 г. Совместная Комиссия 
прервала свою работу, не назначив 
срока возобновления ее.

Американский Командующий в Ко
рее несколько раз предлагал Совет
скому Командующему, чтобы Комиссия 
вновь собралась и продолжила свою 
работу. Однако. Советский  ̂ Командую
щий настаивал на такой формуле, 
которая исключила бы возможность 
консультация с большинством корей
ских лидеров, как ’с пре.дставдгтелями 
корейских демократических р&ртий и 
общественных организаций, и совсем 
недавно, в феврале 1947 года, снова 
подтвердил . эту позицию в письме 
Американскому Командующему. Поэто
му оказалось невозможным договорить
ся об основе для созыва Комиссии. 
Теперь, в апреле 1917 г., спустя поч
ти 16 месяцев с тех пор, как в 
Москве было достигнуто соглашение о 
Корее, все еще нельзя отметить ника
кого действительного прогресса в на
правлении осуществления этого согла
шения.

Во исполнение пели соглашения и де
кларации, изданной в Москве в декабре 
1945 г., Правительство Соединенных 
Штатов желает без дальнейшей задерж
ки продолжить работу по созданию сво
бодной и независимой Кореи- С этой 
целью я прошу, чтобы наши Правитель
ства договорились поручить нашим со
ответственным Командующим в Корее по 
возможности скорее снова созвать Со
вместную Комиссию и дать ей указание 
ускорить свою работу согласно условиям 
Московского соглашения на основе ува
жения к демократическому праву сво
боды мнения. Далее, я предлагаю назна
чить взаимно приемлемую дату в тече
ние лета 1947 г. для рассмотрения обо
ими Правительствами того прогресса, 
которого достигнет Совместная Комиссия | 
к этой дате. Тем временем Соединенные 
Штаты, помня о своих обязательствах по 
Московскому соглашению, не видят 
другой Альтернативы, кроме принятия 
без дальнейшего промедления таких мер 
в своей зоне, которые будут служить 
осуществлению целей этого соглаше
ния».

В ответ на это письмо В. М. Молотов 
отправил г-ну Маршаллу 19 апреля сле
дующее письмо:

«В ответ на Ваше письмо от 8 «пт- 
ля по вопросу о Корее сообщаю следую
щее:

На Московском совещании Министров 
Иностранных Дел Советского Со ю за  Со
единенных Штатов Америки и Соединен
ного Королевства в декабре 1945 г. 
было достигнуто соглашение, определяю
щее политику трех держ ав в отношении 
Кореи. В основу этого соглашения были 
положены предложения Советского Пра
вительства, с которыми согласилось и 
Правительство США. отказавшееся 
впоследствии от своих первон ачальн ы х 
намерений не создавать в точение бли
жайших лет в  Корее Национального Ко
рейского Правительства. В качестве пер
воочередной задачи Московское согла
шение предусматривало создание Вре
менного Корейского Демократического 
Правительства, которое могло бы при
нимать все необходимые меры для раз
вития промышленности, транспорта и 
сельского хозяйства Кореи и националь
ной культуры корейского народа.

Внося эти предложения. Советское 
Правительство исходило из того, что 
об’единение Кореи под руководством На
ционального Корейского Правительства 
яьляется важнейшей предпосылкой для 
восстановления Кореи, как независимо
го государства, и создания условий для 
развития страны на демократических 
началах. Советское Правительство по- 
прежнему придерживается этой точки 
зрения и стоит за неуклонное проведение 
в жизнь Московского соглашения о Корее, 
будучи уверенным, что на основе вы
полнения этого соглашения Корея будет 
успешно раздаваться по демократическо
му пути, станет независимым и про
цветаю ншм государством, войдет равно
правным членом в состав Об'единенных 
наций.

Однако программа мероприятий, на
меченная Московским соглашением о Ко
рее. до сих нор не выполнена. Времен
ное Корейское Демократическое Прави
тельство не создано. Работа Совместной 
Советско-.'Американской Комиссии, соз
данной в пелях оказания содействия об
разованию Временного Корейского Де
мократического Правительства, была 
прервана вследствие того, что Американ
ская делегация в этой Комиссии заняла 
позицию, противоречащую Московскому

неугасимым светильником идеи Ленина 
— Сталина. Зги идеи вдохновляют и
направляют ого к единой пели— к тор
жеству коммунизма. Чем выше уровень 
социалистического сознания советских 
людей, тем плодотворнее та труд, тем 
выше и эффективнее результаты этого 
труда!

Партия и советский народ имею г 
такое могучее идеологическое оружие, 
как произведения Ленина п Сталина.
Изучение этих произведений, изучение 
жизни и деятельности великих осно
воположников большевистской партии 
и Советского государства— Ленина и 
Сталина призвано сыграть исключи
тельную роль в идейном воспитании 
советского народа, в умножении его 
моральной силы, в закалке его воли для 
успешного выполнения всех задач, 
дичавших перед нашим государством в 
послевоенный период. Учение марксиз
ма-ленинизма дает советским людям 
силу ориентировки, понимание внут- 
релшей связи событий, освещает их 
практическую деятельность, их труд, 
их борьбу за новую пятилетку. Очень 
хорошо и правильно делают, например, 
партийные организация Московского 
района Ленинграда, которые, проводя 
партийные собрания, посвященные та
кой животрепещущей теме, как «Ленин 
и Сталин о социалистическом соревно
вании и темпах развагтия производ
ства», изучают отдельные произведе
ния Ленина и Сталина, обобщают опыт 
организации соревнования, осмыслива
ют практику в свете указаний великих 
вождей партии и парода.

Наша страна находится на крутом 
под’еме. Величественные перспективы 
послевоенного расцвета Родины открыва
ются перед взорами советских людей. 
Непоколебима бодрость их духа, безгра
нична их вера в свои силы Они твер
ди знают: нет таких крепостей, кото
рых не мог бы взять свободный сопиа- 
л нежнее кий труд, вдохновленный 
идеями Ленина— Сталина.

Парод, овладевший этими великим,и 
идеями, обретает поистйне богатырскую 
силу. Дело этого народа— непобедимо!

М. Молотовым 
Корее
! соглашению о Корее. К тому же Амери

канское Командование в Южной Корее ие 
пошло п на деловое обсуждение предло
жений Советского Командования в Се
верной Корее но вопросам экономическо
го обмена между двумя зонами, что сде
лало невозможным достичь соглашения 
И 110 этому вопросу.

В ходе работы Совместной Совстстто- 
Американшш Комиссия в марте —  мае 
1946 г. Советская делегация прилагала 
все усилия к тому, чтобы добиться про
ведения в жизнь указанного выше соглаг- 
тения о Корее и. в первую очередь, 
обеспечить скорейшее создание Вре
менного Корейского Демократического 
Правительства и об'един мине Кореи под 
его руководством. Однако Советская де
легация встретила на этом пути пе только 
трудности, но и прямое противодействие 
со стороны Американской делегации) 
Руководствуясь соглашением о Корее, ко
торое предус м атриваст. что Совместная 
Комиссия при выработке своих предло
жений должна консультироваться е 
рейскгош демократическими партиями ж 
общественными организациями. Совет
ская делегация настаивала на широкие 
привлечении в консультациям е Комис
сией таких партий и органтааптгй. Аме
риканская же делегация исключала уча
стие целого ряда крупных! демократиче
ских организаций Южной Кореи и на
стаивала на привлечении к кон
сультациям групп, выступавших!
против Московского соглашении —
консультации с которыми, есте
ственно, не могли способствовать вы
полнению этого соглашения. Америка»* 
екая делегация включила в представлен
ный ею список партий и организаций 
для консультации с Совместной Комисси
ей семнадцать политических партий я  
общественных групп Южной Кореи, вы
ступавших против Московского соглаше
ния, и всего лишь три демократический 
партии, поддерживавших это соглашение. 
Американская делегация отстраняла от 
участия в консультациях такие круп
ные демократические партии и обще
ственные организации, как Всекорей- 
ская Конфедерация Труда, Всекорейакий 
Крестьянский Ооюз. Корейская Палио- 
нально-Революцирнпая партия, Всеко- 
рейский союз молодежи и др. Не считая 
возможным согласиться с такой позици
ей Америка некой делегации. Советская 
делегация том пе менее прилагала все 
усилия к тому, чтобы найти пути к при
нятию согласованных решений. Это, оя- 
нако, оказалось невозможным, ж работа 
Комиссии, по предложению Американ
ской делегации, была прекращена.

Нетерпимость создавшегося положкяггог 
очевидна. Вследствие этого, как Вам 
известно, пришлось вновь принимать 
меры к поискам выхода ив такого по
ложения.

Советский Командующий с своих об
ращениях к Американскому Командую
щему пытался найти основы для возоб
новления работы Совместной Комиссия. 
В результате обмена письмами точки 
зрения сторон значительно сблизились, 
что было отмечено обоими Командующи
ми. Ожидалось, что договоренность бу
дет вскоре достигнута, я Совместная Ко
миссия в ближайшее время возобновит 
работу. Однако ответа Американского 
Командующего на последнее письмо 
Советского Командующего от 28-го фев
раля с. г. до сих пор не последовал», и 
наметившееся соглашение не было до
стигнуто. Несогласованность действий 
явилась серьезной помехой для своевре
менного выполнения программы меро
приятий. намеченных в Московском со- 
глашеаггаи в отношении Кореи в целом.

Что же касается Северной Кореи, то 
за период, прошедший с момента капи
туляции Японии, здесь достигнут значи
тельный прогресс в области демократи
зации, а также в отношении возрожде
ния национальной экономики и культу
ры. Проведены широкие демократические 
реформы, гарантирующие политически» 
свободы и повышение благосостояния 
паселения. Я имею в виду, прежде всего, 
введение всеобщего избирательного пра
ва: закон о равноправии женщин: со
здание на основе свободных демократи
ческих! выборов местных органов власти 
и Народного Комитета Северной Корея; 
земельную реформу, в результате кото
рой 725 тысяч безземельных и мало
земельных крестьянских хозяйств полу
чили бесплатно более одного миллиона га 
земли, принадлежавшей ранее японским 
колонизаторам и их пособникам в Ко
рее; национализацию бывшей японской 
промышленности; закон о 8-часовом ра
бочем дпе. охране труда и социальном 
страховании; реформу народного образо
вания, в результате которой в школах 
восстановлен корейский язык, расшире
на школьная сеть, возросло количество 
учащихся и др. Однако подобные широ
кие демократические реформы проведе
ны только в Северной Корее, где про
живает две пятых паселения Кореи.

Советское Правительстве, строго при
держиваясь в своей политике в отноше
нии Кореи программы, намеченной Мос
ковским соглашением, считает первооче
редными задачами следующее:

1. Создание Временного Корейского 
Демократического Правительства на ос
нове широкого участия корейских демо
кратических партий и общественных 
организаций, дабы ускорить политиче
ское и экономическое об'единение Кореи, 
как самостоятельного и независимого 
от иностранного вмешательства государ
ства. что ликвидирует деление страны 
на две зоны.

2- Создание во всей Корее демократи
ческих органов власти путем свободных 
выборов на основе всеобщего и равного 
избирательного права.

3. Оказание помогай корейскому на
роду в возрождении Кореи, как незави
симого демократического государства, и 
в развития национальной экономики и 
национальной культуры.

В соответствии с неуклонным стрем
лением Советского Правительства в 
скорейшему восстановлению Кореи, к а к  

единого суверенного государства, и в 
ликвидации трудностей, вызванных тем. 
что Корея до сих пор не об’единен» и 
не имеет своего п.апионатьного прави
тельств а. -я предлагаю, чтобы Совмест
ная Советско-Американская Комиссия 
возобновила свою работу 20 мая с. г. в 
гор. Сеуле, на основе точного выполне- 

. кия Московского соглашения о Корее, и 
чтобы Комиссия в июле— августе 1947 
г. представила на рассмотрение двух 
Правительств результаты своей работы 
о выработке рекомендаций по вопросу 
образования Временного Корейского Де
мократического Правительства» •

Г-н Маршалл и В. М. Молотов напра
вили Министру Иностранных Дел Вели
кобритании г-ну Бовину и Послу Китая 
в СССР Фу-Бин-чану копии своих имеем, 
(ТАСС).

Всепобеждающая сила 
идей Ленина-Сталина

Передовая статья „Правды"— 22 апреля
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Накануне летних, 
пассажирских 

перевозок
Западный участок Закавказской же

лезной дороги обслуживает территорию, 
на которой расположены прославленные 
здравницы Советского Союза— Боржоми, 
Цхалтубо, черноморская группа курор
тов с их многочисленными санаториям» 
и домами отдыха, лечебными учрежде
ниями, экскурсионными базами я т .

С наступлением летнего сезона число 
пассажиров, направляющихся на 
лечение и отдых, значительно увеличит
ся. Образцово обслужить пассажиров, 
привести все звенья железнодорожного 
хозяйства в полную организационную и 
техническую готовность — дело чести 
железнодорожников Закавказья.

В нынешнем году нам предстоят пере
везти 26 миллионов пассажиров — на 
1 200 тысяч человек больше, чем было 
перевезено в прошлом году. Одновремен
но с расширением пассажирских перево- 

. эок мы ставим перед собой задачу так ор
ганизовать нх. чтобы исключить всякую 
возможность тесноты в вагонах и соз
дать пассажирам необходимые удобства. 
Для этого предполагается к началу лет
них пассажирских перевозок втести не
сколько дополнительных поездов. Поезда 
Тбилиси — Сухуми и Тбилиси — Пот», 
курсировавшие через день, теперь будут 
ходить ежедневно. В прошлом году 
между Тбилиси и Боржоми четыре раза 
в неделю курсировал экспресс, состоя
вший из трех вагонов. Нынешним летом 
этот поезд будет ходить ежедневно, а 
чвело вагонов в нем увеличится до 
шести.

В обслуживают пассажиров в©е еще 
имеется немало недостатков. В поездах 
Тбилиси — Батуми я Тбилиси — Ростов, 
иапример, в некоторых вагонах разбиты 
стекла. Серьезные недочеты имеются 
тякже в работе вокзалов и станций. Ма
ло удобств для пассажиров на станциях 
Самтредяа, Хангури, Зестафони, где по
садка в вагоны не организована, спра
вочные бюро работают неудоалетвор®- 
хельно, нет кипятка.

Все эти недочеты при желании легко 
устранимы. Сейчас принимаются все ме
ры к тому, чтобы ликвидировать их.

До начала летних перевозок будут вы
пущены из ремонта образцовые составы 
наганов, предназначаемых для поезда 
Тбилиси—Сухуми. Вагоны поездов Тби
лиси—Сталинир и Тбилиси— Ереван снаб
жены новым оборудованием, постельными 
пршн ад нежностями.

Выпуск вагонов из оздоровительного 
ремонта, который производится силами 
работников Тбилисского пассажирского 
участка (начальник тов. Морчадзе) и 
Тбилисского наоса жярского отделения 
(начальник тов. Пайчадзе), будет произ
водиться строго но плану. В первую 
очередь выйдут из ремонта вагоны, пред
назначенные для поездов Батуми—Пота, 
Шорапаяя—Поти, Кутаиси — Ткибули, 
Халтуря-— Ахалцихе, Хашури*—Сурами.

В текущем году намечено также от
ремонтировать и благоустроить многие 
вокзалы. В первую очередь будут отре
монтированы вокзалы, обслуживающие 
курорты, например, Сочи, Ма-цесга. 
Хоста, Бахуряанской ветк», Сухуми, Ко 
бу лети, а также крупные вокзалы — Ба
туми, Кутайся, Самтредиа, Хашури, 
Тбилиси, Навтлуги и др.

Большие работы во благоустройству 
вокзала производятся сейчас на стан
ции Горя. Здесь расширяется и рекон
струируется перрон, усиливается осве
щение.

Всего в текущем году предполагается 
-капитально отремонтировать 43 пасса
жирских здания, 16 багажных складов, 
10 кипятилок, 21 платформу. Более по
ловины этой работы должно быть завер
шено к 1 июля. Текущий ремонт будет 
произведен на 95 станциях.

А. ЧИ ПАШ ВИЛИ, 
начальник пассажирской службы 
Закавказской железной дороги, 
директор-полковник тяги.

Успехи рыбной  
промышленности Грузии

Рыбная промышленность Грузни ус
пешно завершила первый квартал те
кущего года. Грузры(Угреет и Грузры- 
бакколхозсоюз дали стране сверх квар
тального плана значительное количе
ство рьгбы.

В выполнетпги запаний лучших пока
зателей по добыче рыбы добились 
Гагрский, Сухумский и Батумский ры
бозаводы. Особенно .важен уейкхх Су
хумского завода, дающего до 40 про
центов всей продукции Грузрыбтреета.

Сейчас на Черноморском побережье 
Грузии « основном идет лов ха/мсы. В 
мае начнется лов барабульки, смари
ды. иглы, идущих косяками вслед за 
хамсой.

В котде апреля начинает лов рыбы 
Тбилисский рыбозавод. Ему предстоит 
развернуть массовый лов пенной 
рыбы-ряиугпкп и сита на озерах Тапа- 
раваии и Табапкури. В период, когда 
рыбозаводы Черноморского побережья 
сокращают об’ем работы из-за ухода 
рьгбы в глубь моря. Тбилисский завод 
ведет усиленный лов на внутренних 
водоемах.

Грунрыогреет имеет также стационар
ные рыболовецкие экспедиции в Керчи 
и в Ахтаре (па Азовском море). В Ах- 
таре проводится массовый лов сазана, 
сома, леща, осетра и белуги.

^,бНЛ о « КИЙ " ашт,остР°"тельный завод нм. Орджоникидзе. Передовые участни- 
«  соревно^ния за достойную встречу 30-й годовщины Октября (слева на

пВм Кудухов, токарь В. Амиргулов и фрезеровщик Л. Гока- 
дзе обмениваются опытом работы по стахановскому наряду.

Фото М. Квирикашвили.

враво)

Рационализаторы помогают 
выполнять обязательства

Коллектив Тбилисского авторемонт
ного завода в ответ на призыв 
ленинградцев обязался выполнить го
довой план ремонта автомашин к 
40-й годовщине Великой Октябрьской 
Социалистической революции.

Реализуя взятые обязательства, 
коллектив завода добился первых 
успехов, перевыполнив производствен
ный план первого квартала. Завод в седь
мой р<и завоевал переходящее Красное 
знамя Совета Министров Грузинской 
ССР и первую премию.

Улучшению работы завода во вто
ро»! полугодии 1946 года, его успеш
ной работе в первом квартале теку
щего года в значительной мере спо
собствует творчество рационализато
ров.

За 1946 год на заводе было осу
ществлено 125 рационализаторских 
предложений, которые в общей сум
ме дали 671.700 рублей годовой эко
номии.

1947 год начался новым усилением 
рационализаторской работы. Увеличи
лось число рационализаторов и число 
поданных предложений. Многие из 
этих предложений представляют боль
шой практический интерес.

Токарь - стахановец механическо
го цеха тов. Хомасуридзе изготовил 
приспособ лешие для выделки на стан
ке колпака карданного вала автома
шины ЗИС-5. Заменяя ручной труд 
механическим,  ̂ ото приспособление 
дает 2.000 рублей экономии.

Разборщик - стахановец т. Бары
кин предложил использовать для 
изготовления болтов заднего моста 
автомашины пигилыси, сданные в утиль. 
Экономия на материале превысила
2.000 рублей.

Конструктор технического отдела 
завода т. Гулель предложил и вместе 
с инженерами тт. Поцхвория и Каха- 
дее сконструировал станок для воло
чения прутков стали. Изготовленный 
силами завода станок прошел испы
тание. показав хорошие результаты. 
Предложение тов. Гудсль дает значи-

денежныхтельную экономию как 
средств, так и времени.

Мастер моторного отделения сбо
рочного пеха т. Бабаев внес дна удач
ных предложения, упрощающих тех
нологию ремонта деталей мотора авто
машины М-1. В обшей сумме эти пред
ложения дают 7.000 руб, экономии.

Технолог т. Кокрашвилц и началь
ник цеха т. Чинчарадзе сконструи
ровали и внедрили приспособление для 
расточки гильз блока цилиндра, по
зволившее намного сократить время 
обраоотки детали и организовать на 
этом участке поточный метод. Годовая 
экономия от реализации этого йред- 
ложешя составляет 14.400 рублей.

Всего за два с половиной месяца 
1947 года_ рационализаторы завода 
иное л и 35 предложений. Реализация 
22 предложений уже дает заводу
158.000 рублей экономии. Авторам 
выплачено 11.000 рублей премии.

Лля того, чтобы привлечь к рацио
нализаторской работе большее число 
работников завода, но инициативе 
заводской парторганизации выпуска
ются «молнии», посвященные успе
хам рационализаторов, но заводскому 
радиоузлу передаются, наряду со 
сводками, доклады о работе рациона
лизаторов.

Главный инженер завода т. Пепа- 
рвдзе. начальник технического отде
ла т. Согомонян и другие командиры 
производства проводят в нехах бесе
ды, раз'ясняя задачи, стоящие пе
ред рационализаторами.

Сейчас заканчивается составление 
общезаводского темника рационализа
торской работы. В техническом каби
нете завода создается выставка ра
бот рационализаторов. Создана по
стоянная консультация в помощь ра
ционализаторам, которую деятельно 
ведут руководитель конструкторской 
группы т. Фарольд и инженер техни
ческого отдела Пина ПТавгулидзе.

К. ТОЛМ АЧЕВ, 
старший технолог Тбилисского 
авторемонтного завода.

Собрание актива женщин Тбилиси
21 апреля в театре имени Руставели 

состоялось собрание актива женщин 
Тбилиси, посвященное итогам первой 
сессии Совета международной 'демокра
тической федерации женщин.

В переполненном зале театра собра
лись стахановки фабрик и заводов, слу
жащие учреждений и организаций горо
да. За столом президиума —  знатные 
женщины Тбилиси: депутаты Вер
ховного Совета СССР и Грузинской ССР, 
ученые, стахановки, деятельницы ис
кусств. представительницы партийных 
и общественных организаций.

Собрание открыла заместитель мини
стра просвещения Грузинской ССР тов. 
Бурчуладзе.

С докладом об итогах первой сессии 
Международной демократической Феде
рации женщин выступила секретарь 
Антифашистского комитета советских 
женщин тов. Петрова.

Тов. Петрова рассказала о том. как 
растет и крепнет демократический фронт 
женщин в борьбе за мир и демократию. 
Подробно остановившись ва вопросах 
борьбы Международной женской Федера
ции за политические и сопиальпо-экото- 
мичеокие права жешщга во всех странах

мира, тов. Петрова рассказала о ттолп- 
жйиии женщин в колониях и в зависи
мых странах.

На фоне бесправного положения жен
щин в капиталистических государ
ствах, колониальных и зависимых стра
нах особенно яркими являются завоева
ния наших советских женщин.

В единодушно принятой резолюции 
собрание актива женщин Тбилиси горя
чо приветствовало решения первой сес
сии Совета Международной демократи
ческой федерации женщин, направлен
ные на установление прочного и дли
тельного мира, на искоренение остатков 
Фашизма, на укрепление демократии.

Собрание актива призвало всех жен
щин Тбилиси и Грузии еще теспее спло
титься вокруг партии Ленина— Сталина, 
еще энергичнее бороться за дальнейший 
расцвет социалистической Родины, еще 
шире развернуть социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение 
плана второго года послевоенной сталин
ской пятилетки.

С огромным иод’емом. под долго 
не смолкающие аплодисменты собрание 
приняло текст приветствия великому 
Сталину.

71а ау̂ ишицаиг, 
ГД .7Е Т

ВИ Н О ГРАД  НА У РА Л Е

Несколько лет свердловский мичури
нец то®. Рогозин и тагильчанин тов. Ру 
дый занимаются разведением винограда. 
В этом году научные опыты по выра
щиванию винограда на Урале ставит об
ластная плодово-ягодная станция. Из 
генетической станции имени Мичурина в 
Свердловск доставлены саженцы вино
града сортов «русский конкорд», «бон- 
тур» и другие. Здесь будет изучаться 
агротехника этой культуры в условиях 
Свердловской области.

(«Уральский рабочий»),
ДОНСКИЕ КАЗА КИ  -  УЧАСТНИКИ 

ВСЕСОЮ ЗНОГО ПАРАДА Ф И ЗК У Л Ь 
ТУРНИ КО В

В июле в Москве состоится традици
онный Всесоюзный физкультурный па
рад. Комитет по делам физкультуры и 
спорта при Совете Министров СССР 
нынес решение об участии в этом пара
де специальной колонны физкультурни
ков РСФСР, в состав которой включена 
большая конная группа казаков-физкуль- 
турнико® Дона, Кубани и Терека. Во 
всесоюзном параде будут участвовать 
50 донских казаков-физкультуриикоа, 
жителей Ростовской об пасти.

В ближайшие дни в хуторах и стани
цах Дона начнется отбор будущих уча
стников • парада. Когда вся группа будет 
укомплектована, она пройдет специаль
ный тренировочный сбор и примет уча
стие в отборочных соревнованиях, кото
рые состоятся в Ростове.

(«Молот*).
ТРЕХРО ГИ Й  БЫ К

В 1930 г, неизвестным краеведом был 
обнаружен в бывшем Анинском дацане 
череп быка с тремя рогами и тремя 
глазницами Череп этот сейчас находит
ся в Бурят-Монгольском краеведческом 

•музее в Улан-Удэ. По рассказам старо
жилов, теленок с тремя рогами и тремя 
глазами родился лет 30 назад в одном 
улусе. Хозяин теленка испугался, побе
жал в Анинский дацан и сообщил о те
ленке ламам Те приехали и забрали те
ленка Последний жил в дацане, вырос 
в крепкого быка. Дамы использовали 
его для подвоза воды и для одурачива
ния верующих.

(«Бурят-Монгольская правда»).
БАБО ЧКИ  В А РКТ И КЕ

Во время последней высокоширотной 
экспедиции 1946 г. старший научный со
трудник Зоологического института Ака
демии наук СССР А. Г1. Андриашез - 
впервые обнаружил в предполюсной зо
не, на широте около 74 градусов, в 300 
км. от берега, множество живых бабочек.

Этот вид бабочек-листоверток широко 
распространен в Средней и Северной 
Европе. Водятся они и в сибирских ле
сах. Живут они исключительно на со
снах или лиственных деревьях. Как же 
они оказались в районе, где, кроме льда 
и воды, ничего нет?

В последние годы метеорологи уста
новили, что теплые вихри, идущие из Си
бири к берегам Арктики, иногда доходят 
до высоких широт. Этими воздушными 
течениями бабочки н были занесены в 
предполюсную зону.

Живые бабочки в таких широтах,
— говорит проф. Н. Кузнецов, вы- 
ступившни на-днях во Всесоюзном энто
мологическом обществе с сообщением о 
своих исследованиях, — могут служить 
одним из доказательств потепления арк
тического климата, которое отмечают в 
последнее время многие ученые

(«Вечерний Ленинград»).

СЫ РЬЕ ДЛЯ ГОРИЙСКОГО 
КОНСЕРВНОГО ЗАВОДА

В постановлении февральского Пле
нума ЦК ВКП(6) поставлены важные 
задачи дальнейшего роста урожайности 
плодов и оно шей.

Лля осуществления этих задач в 
Барийском районе в текущем году зна
чительно расширяются площади под 
овощи ым и к уд ьт у рами.

Колхозы «Интернанионал» (цродсе- 
датель тов. Мшнидооадзе) и имени XVII 
парте >ша (председатель тов. Куртяии- 
дяе) во-время выполнили планы сена 
овощей. В колхоз© «Бм'бостани» (пред
седатель тов. Коберидзе) закончен сев 
в парниках болгарского нерпа и поми
доров. Начата пикировка рассады. За
кончил сев в парниках и колхоз имени 
Берия (председатель тов. П. Русита- 
швили). Хорошо ведут весенние рабо
ты колхозы «Комуцдс т »  и «Ахали 
цховреба». Колхоз «Гантиади» (предсе
датель тов. Джанеяатви.ти) посеял в 
12 парниках болгарский перец и гото
вит почну для пересадки.

Лучше, чем в прошлом году, прово
дятся обработка и уход за плодовыми 
садами.

Колхоз имени Сталина селения Язеве- 
ра пв|>енахал междурядья и закончил 
перекопку приствольных кругов в пло
довом саду на площади свыше 50 гек
таров. Внесены органические удобре
ния. закончены побелка штамбов и ле
чение деревьев. Проведены все апроме- 
роприятия в плодовом саду колхоза 
«Ахали пфома» селения Карби. Хоро
шо̂  обработаны сады в колхозах селе
ний Тквиави, Каралети и колхозах 
М<\ 1 жврисхеж,кого сельсовета.

Однако ряд колхозов не уделяет вни
мания в о п р о с а м  сева овошей и ухода 
за плодовыми насаждениями. Колхов 
«Глехпс оджахп» .селения Сатемо (пред
седатель тов. Ананиашвили) яя-за не
своевременного сева и плохого ухода 
за овощами в прошлом году получил 
низкий урожай капусты. Ошибки про
шлого года здесь не учтены. Сев ово- 
шей затягивается, и сейчас колхоз не 
ведет борьбы за высокий урожай.

Не лучше обстоит дело и в шиндие- 
оком колхозе (председатель тов. 
Ш. Мпиулишвили). Колхоз плохо под
готовился к севу. До сих пор на огоро
ды но внесены органические удобрения.
В неудовлетворительном состоявши в 
колхозе плодовый сад, занимающий 
свыше 150 гектаров.

Колхоз «Нители схивп» селения 
Ахалдаба (председатель тов. Квирика

швили) должен засеять 10 гектаров 
помидоров, 2 гектара болгарского пер
ца. Между тем здесь не заложили пар
ников. Правление колхоза намечает 
вывести рассаду в открытом грунте, а 
это может привести к снижению уро
жайности.
4 Для обеспечения сырьем Горийского 
консервного завода и снабжения насе
ления снежный овощами в текущем го
ду в районе засевается 740 гектаров 
овощных культур. Чтобы получить вы
сокий урожай, необходимо завезти в 
район не менее 350 тонн минеральных 
удобрений. Кроме того, для нарликово- 
го хозяйства требуется до 7.000 рам. 
Между тем в районе имеется 5.000 
рам. из них остекленных лишь 800. 
Необходимо обеспечить колхозы района 
необходимыми материалами для парни
ков. помочь им выращивать нужное 
количество рассады.

Большое внимал не должно быть уде
лено уходу за овощами и их уборке. 
Так, например, перезревши© огурпы 
для консервировав и я негодны. Поэтому 
сбор их должен производиться выбороч
но. Точно также сбор болгарского пер- 
па нужно проводить при достижении 
определенного размера и зрелости. Это 
— важнейшие условия для выработки 
высококачественных консервов. Надо 
также упорядочить дело заготовки ово- 
шей. добиваться выполнения плана 
заготовок не только 8 целом, но и по 
отдельным культурам.

Сдача овощей колхозами должна 
производиться по разработанному графи
ку с учетом производственного плана 
консервного завода и сроков созревания 
овощей.

Необходимо широко внедрять посевы 
новых сортов и видов овощей, которые 
созревают сравнительно рано и удли
няют сроки работы консервных заво
дов. Опыты Горийской плодоовощной 
селекционной станции и Кутаисской 
зональной станпип показали, что поми
доры сортов «бизон» и «маяк» созре
вают на 10— 15 дней раньше других 
сортов. Горох сорта «мергерт» созре
вает в третьей декад© пая. стручковая 
фасоль «бирпи»т-в третьей декаде июня. 
Массовое внедрение этих сортов позво
лит удлинить сроки работы консервно
го завода.

Р. ЧОЧИЕВ, 
нач. Горийской заготовительной 

конторы Грузконсервтреста.

„ Р а з ы с к а н и я  по истории р ус с к о - гр у з и н с к и х  
в з а и м о о т н о ш е н и й  в X — XVI в в .“

ДИССЕРТАЦИОННАЯ РАБОТА И. 3. ЦИНЦАДЗЕ

степени

25 тысяч патефонов даст стра
не в текущем году Молотовский 
патефонный завод. Патефон марки
«ПТ-3», выпускаемый заводом, красив, 
легок и звучен. На снимке: мастер отде
ла технического контроля Н. Савинова 

за приемкой готовых патефонов.
Фото Б. Мястжовл.
Фотохроника ТАСС.

В Тбилисском государственном уни
верситете имени Сталина на открытом 
заседании Ученого совета пол председа
тельством действительного члена Ака
демии наук Грузинской ССР Н Кецхо- 
вели состоялась защита доцентом И. 3. 
Цинцадзе диссертации на тему: «Разыс
кания по истории русско-грузинских 
взаимоотношений в X—X V I вв.»,'предста
вленной на соискание ученой 
доктора исторических наук.

Свою диссертационную работу донент 
И. Цилцадэе основывает на данных 
древне - грузинских, древне - русских 
древне - армянских, «рабских и визан
тин скиос источников. Диссертант отме
чает, что грузинские источники не со
хранили сведений о русско-грузинских 
взаимоотношениях до XI века. По дан
ным же армянских и византийских исто
риков, встречи между грузинами и рус
скими имели место и в последней чет
верти X века.

Грузины знакомились с русскими че
рез литературу, которая, как свидетель
ствуют памятники, проникала в Грузию 
через Византию. Возможно, что этому 
способствовали также произведения 
арабских географов и путешественников.

В русских памятниках не сохранилось 
сведений о каких-либо взаимоотноше
ниях русских и грузни в X— XI **., но 
из грузинских, армянских и византий
ских источников становится ясно, что 
русские знали о грузинах о т  византий
цев.

В грузинских памятниках ХП века
уже встречаются упоминания «русский* 
и «Россия», в произведениях историка 
царицы Тамары, повествующего о пер
вом муже Тамары царевиче Георгии, и
второй раз—в произведениях поэта Чах- 
рухадзе, в описании его путешествия в
Грецию.

Русские летописи дают гораздо боль
ше важных сведений по истории русско- 
грузинских взаимоотношений в X II веке, 
нежели грузинские источники. Сведение 
русской летописи о том, что киевский

Научные исследования в республиканских академиях наук

Осоавиахиму Грузии 
присуждено переходящее 

Красное знамя
Осоатиахимовская организация Гру

зии по итогам массово - оборонной 
Работы неоднократно выходила иа 
первое место в стране.

На - днях из Москвы получено со
общение о том, что по итогам работы 
за 1946 год осоавнахимовская орга
низация Грузии вновь заняла первое 
место среди коллективов общества. 
Центральному совету Осоавиахима 
Грузинской Г-СР присуждены переходя
щее Красное знамя и денежная пре
мия.

21 апреля в Москве открылся пленум 
Совета по координации научной дея
тельности академий наук союзных рес
публик. В пем принимают участие вид
ные советские ученые, возглавляющие 
республиканские академии.

Пленум открыл президент Академии 
паук ООО* академик С. II Вавилов. 
Во вступительном слове он указал, что 
1946 год был отмечен значительными 
событиями в жизни советской науки- 
Ученые приступили к осуществлению 
пятилетнего плана научн'О-исслтнн.а- 
тельшпх работ-, основной задачей кото
рого является претворение в жизнь 
исторических указаний И. В. Сталина о 
советской науке.

С информацией об итогах научно-ис
следовательских работ Академии наук 
СССР выступил академик Н. Г. Бруе
вич- Он сообщил, что в 1946 году в ин
ститутах и лабораториях Академии раз
рабатывалась 291 научная проблема. 
Ряд завершенных раГют был передан 
для внедрения в народное хозяйство. 
Докладчик охарактеризовал важнейшие 
исследования, выполненные в области 
Ф  изико-математич еских. те жни ч еогаих.
биологических, общественных и других 
отраслей наук. В плане научных иссле
дований большое место занимают на
учно-технические проблемы, связанные 
с выполнением пятилетпего плана раз
вития народного хозяйства. В 1947 го
лу ученые разрабатывают более 400 
важнейших научных проблем:

Затем пленум заслушал отчет руко
водителей академий наук союзных рес
публик. Первым выступил президент 
Академии наук Азербайджанской СОР

М- А. Мир-Касимов. В 15 институтах! 
Академии, об'единенных в четыре отде
ления, сказал он. ведется большая рабо
та но изучению производительных сил 
республики, использованию местных 
сырьевых ресурсов. Значительную по
мощь оказывают ученые Азербайджана 
сельскому хозяйству.

Выступивший затем президент Акаде
мии наук Армянской ССР В. А. Амбар- 
цумиан рассказал об -успехах, достигну
тых деятелями физико-математических, 
геологических и технических наук. Ма
тематики ведут исследования в области 
конструктивной теории функций, геоло
ги заканчивают большой труд, посвя
щенный рудным месторождениям пес-
публики. Докладчик сообщил об инте
ресных работах Института строительных 
материалов- В республике предстоит 
большое жилищное строительство в 
связи с возвращением на родину из-за 
рубежа значительного контингента ар
мян. Ученые занялись решением техни
ческой задачи —  строить жилые дома 
с минимальной затратой леса и армату
ры. Они разработали новые типы эконо
мичных сводов-оболочек, сделанных на 
цементном растжцю. Эти своды уже 'ус
пешно применяются в строительстве 
новых домов.

Работники сельскохозяйственных на
ук вывели новую высокоурожайную 
форму кукурузы, дающую до 90 центне
ров с гектара. До сих пор эта культура 
почти не имела распространения в Ар
мении. Для осуществления исследова
тельских работ ученым предоставлены 
новые лаборатории, первоклассная ап
паратура. ведется строительство астро
физической обсерватории в Бюракаие-

Филологи подготовили русско-армян
ский п армяно-русский словари. Вышли 
из печати два тома капитального труда 
«История древне-армянской литерату
ры». Недавно Академия наук Армянской 
ССР обогатилась новыми научными уч
реждениями —  создала гидроэнергети
ческая лаборатория, работающая над 
проблемой использования в народном 
хозяйстве водных ресурсов Севанского 
озера, и лаборатория белков и фермен
тов. возглавляемая вернувшимся недав
но на родину из Франции профессором 
Гер-Карапетян. В институтах Академии 
проходят аспирантуру 100 молодых на
учных работников.

О сообщением о работе Академии на
ук Белорусской ССР выступил профес
сор А. Р. Ж»)рак-

22 апреля продолжал работу пленум 
Совета по координации научной деятель
ности республиканских академий наук.

С сообщениями об итогах научно-ис
следовательских работ выступили вице- 
президент Академии наук Грузинской 
ССР Р. И. Агладзе, президент Академии 
наук Казахской ССР академик К. И- 
Сатнаев. президент Академии наук Ук
раинской ССР академик А. В. Палладии, 
президент Академии наук Литовской 
ССР И. И. Матулис. вице-президент Ака
демии наук Эстонской ССР И. И. Ва- 
бель. президент Академии наук Латвий
ской ССР П. И. Ленный, вице-президент 
Академии паук Узбекской ОСР В. В. Но- 
олавский.

Советские ученые, об’едпнешше в 
академиях союзных республик, развер
нули огромную работу по изучению и 
использованию производительных сил 
страны- Разработанные шш новые гиды

машин и конструкций явились вкладом 
в дело технического прогресса в про
мышленности.

Больших успехов достигли, в частно
сти, институты самой молодой научной 
организации —  Академии наук Казах
ской ССР. созданной на базе филиала в 
1946 году. Академия об'един лет 1.500 
сотрудников. Коллектив ученых респуб
лики насчитывает около ста "кандидатов 
п докторов наук.— казахов. В резуль
тате многочисленных экспедиционных 
исследований получены новые данные 
о крупных месторождениях полезных 
ископаемых. Ряд работ, завершенных в 
институтах, неррдан для внедрения в 
угольной, металлургической промышлен
ности и в сельском хозяйстве-

Латвийская Академия наук разраба
тывает важпые проблемы техники, ис
тории и литературы.

На пленуме выступил президент 
Академии наук СССР академик С. И. Ва
вилов. Он отметил содержательные итоги 
научных исследований республиканских 
академий. Президент подчеркнул важ
нейшую задачу научных учреждений 
страны. —  необходимость усилить иод- 
готовку научных кадров.

Пленум решил ежегодно созывать две 
сессии Совета по координации научной 
деятельности  республиканских акаде
мий. на которых будут обсуждаться 
планы исследовательских работ и ито
ги их выполнения- Решено практико
вать постоянный обмен научным опы
том. взаимную помощь и консультацию 
республикан ски х академий при  разра
ботке однородны* проблем. (ТАСС).

князь Изяслав Мстиславович взял в 
Киев в качестве невесты дочь грузинско
го царя, повидимому, является самым 
ранним сообщением по истории русско- 
грузинских взаимоотношений, сохранив
шимся в русских памятниках. Из описа
ния женитьбы киевского князя на гру
зинской царевне по русской летописи 
представляется возможным установить 
тогдашний прямой путь из России в Гру
зию (Днепр, Черное море, черноморское 
побережье Грузни) однако,, не установ
лено, этим ли именно путем совершила 
путешествие в Киев грузинская царевна.

В XV веке Московское княжество и 
Грузинское царство могли иметь доста
точное количество взаимной информации 
как по волжскому торговому пути, так 
и через русского посла в Иране, долгое 
врем-я путешествовавшего по Грузии.

Упоминаемый в русской летописи под 
датой 1492 гола факт прибытия в Мос
кву посла грузинского царя и письмо 
царя Александра с упоминанием посоль
ства в основном совпадают.

Сведения о взаимоотношениях кахетин
ского царя Левана и русского царя Ива
на Грозного содержат труды Вахушти- 
Батопишвили. Его сведения подтвержда
ются русской летописью и дарственной 
грамотой.

И. Цинцадзе считает, что изучение 
вопроса о культурных и политических 
взаимоотношениях России и Грузии в 
X—X V I вв и их взаимном влиянии еще 
только начато и имеет большое буду
щее. Именно поэтому И. Цинцадзе на
звал свой труд «Разысканиями».

Несмотря на отдельные недочеты, дис
сертация И. Цинцадзе была признана 
ценным научным трудом, представляю, 
щнм известное значение для даль
нейшего изучения истории взаимоотно
шений Грузии и России.

Официальные оппоненты — действи
тельный член Академии наук Грузинской 
ССР Н. Бердэенишвили, профессор 
С. Каухчкшвили и профессор Л. Мелик- 
сет-бек, после ряда сделанных ими за
мечаний, заявили Ученому совету о важ
ном значении представленной диссерта
ции Цинцадзе. Председательствовавший 
Н Н. Кецховеди зачел на заседании 
Ученого совета письменные рецензии 
академика С. Джанашиа и члена-коррес- 
пондента Академии наук СССР Г. Ха- 
чапуридзе, в которых дается положи
тельная оценка диссертационной работы.

Ученый совет университета присудил 
доценту И. 3. Цинцадзе ученую степень 
доктора исторических наук.

Н. НИКОЛАИШ ВИЛИ.

Механизаторы Колхиды 
перев ыполнили 

квартальный план
ПОТИ. (Наш корр.)-Коллектив экска

ваторной станции, обязавшийся выпол
нить годовой план к 30-й годовщине 
Великого Октября, отвечает конкретны
ми делами на призыв ленинградцев. 
Сташши выполнила производственный 
план земляных работ первого квартала 
на 118 щюцентов.

Немалую роль в стимулировании 
высокой щкшводительности труда 
играет прогрессии но-премиальная опла
та труда экскаваторщиков, при которой 
месячный заработок многих из них до
ходит до 2— 3 тысяч рублей.

Особенно успешно работал в пер
вом квартале коллектив экскаватора 
«Нристмаи-55», руководимый брига
диром Михаилом Алания. Этот экска
ватор выполнил киаргалмшй план иа 
184 процента.

Па 200 процентов выполнил план 
8©мл иных работ в первом квартале 
экскаватор «Комсомолец Л5 2» (орига- 
АШ> Фадцр Грццещсо).
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’ ВАРШАВА 21 ащхид. (ТАОП. Се
годня в Варшаве состоялось торжествен
ное собрание, поовяшетгое в т о р о й  го
довщине оо дня подписания договора о 
дружбе, взаимной помощи и послевоен
ном сотрудничестве между Польшей и
СССР.

На собрание, организованное Обще
ством польско-советской дружбы, при
были премьер-министр Цираикевич. 
маршал (председатель сейма) Коваль
ский. министр иностранных дел Модэе- 
левокий, випе-миниетр национальной 
обороны генерал Опыхалъешй и другие 
члены правительства, начальник гене
рального штаба Польского войска генерал

Корчил, генералитет, президент Варша
вы Тодвинсмй, посол СССР в Польше 
Лебедев и другие представители дипло
матического корпуса- Всего на собрании 
присутствовало околю двух тысяч че
ловек.

Собрание заслушало доклад председа
теля Общества польско-советской друж
бы министра Свеятковского, в котором 
он особо подчеркнул огромное практиче
ское значение договора для развития 
демократической Польши, а также для 
етабилияапии мира в Европе.

Торжественное собрание послало при
ветственные телеграммы Генералиссиму
су И. В. Сталину, В. М. Молотову и пре
зиденту Польской республики Беоутт.

ПОЛЬСКИЙ ОФИЦИОЗ О ВТОРОЙ ГОДОВЩИНЕ 
СОВЕТСКО-ПОЛЬСКОГО ДОГОВОРА

г ВАРШАВА. 21 апреля. (ТАОС). В 
передовой статье, озаглавленной «До
говор выдержал испытание», польский 
официоз «Речь Посполита» и «Дзен- 
ник господарски» с особым удовлетво
рением отмечают вторую годовщину 
польско-советского договора о дружбе, 
взаимной помощи и послевоенном со
трудничестве.

Отмечая твердую последовательную 
линию Советского Союза в выполне
нии договоров, газета пишет: «Осво
бождая польские западные земли от 
немецких захватчиков и передавая их

Польше, Советский Союз создал фак
тически положение вешей, которое 
было закреплено на Потсдамской кон
ференции. Вся дальнейшая линия Со
ветского Союза была линией осуще
ствления договора о дружбе и взаимо
помощи между Польшей м Советским 
Союзом».

«Мы знаем,—пишет в заключение 
газета.—что договоры, которые выдер
живают испытания в коренных во
просах, являются договорам* прочны
ми х реальными».

«НЕДЕЛЯ ЗАПАДНЫХ ЗЕМ ЕЛЬ» В ПОЛЬШЕ
ВАРШАВА, 21 апреля. (ТАСС). За

кончилась «неделя западных земель». 
За это время на западных землях во 
всех крупнейших городах состоялись 
митинги, собрания и демонстрации, на 
которые с'езжались десятки тысяч 
людей. Заключительным актом тор
жеств явились огромные демонстрации 
во Вроплаве, где присутствовали 
премьер-министр Циранкввич и ми
нистр национальной обороны маршал 
Роля-Жимерпкий, в Оподе, где вы
ступил випе-министр напиональпой 
обороны генерал Опыхальский, и в 
Штеттине, где с речью выступил витте- 
нремьер и министр западных земель 
Гомулка.

Выступивший во Вроплаве маршал 
Роля-Жимерский подчеркивал неоспо
римые права Польши на западные 
земли и отметил «конкретные резуль
таты огромного труда, вложенного в 
дело восстановления страны и в ча
стности освоения ее западных земель».

В своем выступлении на массовом 
митинге в Штеттине вице-премьер 
и министр западных земель Гомулка 
сказал, что «на всякие попытки 
поставить под сомнение западные гра
ницы Польши польское правительство 
я весь польский народ ответят еше 
большими самоотверженными усилиями 
и трудом в деле быстрейшего освоения 
западных земель».

В принятой резолюции обществен
ность Штеттина заявила, что она 
полностью солидаризуется с твердой и 
непоколебимой позицией польекбго 
правительства по вопросу западных 
границ государства, отвоеванных 
кровью еолдат и трудом миллионов 
польских граждан.

Собрание выражает свою благодар
ность правительству Советского Союза 
за занятую им позицию, исходящую 
из исторических нужд и стремлений 
польского народа по вопросу западных 
гранил Польши.

ВЫСТУПЛЕНИЕ КО ЛАРОВ А О БОЛГАРСКОМ  
НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННОМ ПЛАНЕ

СОФИЯ. 21 апреля. (ТАСС). Вро- 
юеаньгй президент республики Василь 
Коларов выступил вчера в Пловдиве с 
речью, посвяшепной двухлетнему на
роднохозяйственному плану Болгарии. 
Хозяйственный фронт, сказал он, всег
да является важным, но бывают мо
менты, когда он приобретает исключи
тельное значение. Именно такой мо
мент переживает наша страна сейчас, 
когда ей предстоит осуществить двух
летний экономический план. Нам надо 
ж  только восстановить разрушенное 
войной, но и преодолеть общую от
сталость Болгарии, покончить е нашей 
бедностью.

Два условия являются существенно 
необходимыми для выполнения двух
летнего народнохозяйственного плана. 
Первое условие состоит в том. чтобы 
об'единить для этой пели все здоровые, 
творческие народные силы, и второе—  
пойти на известные материальные 
жертвы, которые неизбежны при ре
жиме экономии и мобилизации народ
ных средств.

В реализации двухлетнего плана 
участвуют частный, кооперативный и 
государственный секторы.

Коларов подчеркнул, что для успеш
ной реализации двухлетнего плана не
обходимо быстро готовить кадры спе- 
пиалистов.

Касаясь вопросов внешней торговли, 
Коларов заявил, что правительство Оте
чественного фронта стремится развить 
торговлю со всеми странами. Однако,

сказал он, наша внешняя торговля 
должна сочетаться с нашей политикой 
национальной независимости. Мы зна
ем, что могли бы получить заем, на
пример,' в долларах, но /'оплатить его 
должны были оы своей напиональпой 
независимостью. Мы имеем такие при
меры в прошлом с Египтом, а сейчас 
с Грецией. Но мы не согласимся про
дать нашу национальную независи
мость. Мы можем сами выйти из 
трудного положения. Мы можем полу
чить кредиты от славянских стран, 
благоприятно настроенных к нам. Апо
логеты иностранного капитала говорят 
о его огромном значении и заявляют, 
что без него невозможно восстановить 
наше хозяйство. Однако известно, что 
до сих пор процент иностранного ка
питала в хозяйственном развитии на
шей страны был ничтожен. Напротив, 
огромные болгарские капиталы и на
родные сбережения были вывезены из 
нашей страны в виде сверхприбылей 
иностранного капитала. Важным источ
ником средств развития нашего хо
зяйства являются народные сбереже
ния. Задача состоит в том, чтобы уве
личить эти сбережения и организовать 
правильное их использование во все
народном строительстве. Проведенная 
нами денежная реформа преследует 
именно эту пелк

В заключение Коларов подробно оста
новился на задачах общественных и 
хозяйственных организаций в выпол
нении двухлетнего экономического пла
на.

НАЧАЛО СТРОИТЕЛЬСТВА ПЕРВОГО В ЮГОСЛАВИИ 
ЗАВОДА ТЯЖЕЛОГО МАШИНОСТРОЕНИЯ

БЕЛГРАД, 21 апреля. (ТАСС). Вчера 
возле села Железняк, под Белградом, 
состоялась закладка первого в Юго
славии завода тяжелого машинострое
ния. Территория будущего завода, стро
ительство которого намечается закон
чить в 1948 году, занимает около 20 
гектаров. Организация «Народная м ф - 
лсдежь Югославии» взяла на себя

обязательство принять деятельное уча
стие в строительстве этого завода. На 
торжестве, посвященном началу строи
тельных работ, присутствовали заме
ститель председателя президиума На
родной Скупщины Моше Пьяде, ми
нистр промышленности Квдрич, ми
нистр труда Крстулошч и другие офи
циальные лица.

ВЫБОРЫ НОВОГО ПРАВЛЕНИЯ ОСИП 
СОВЕТСКОЙ ЗОНЫ

БЕРЛИН, 22 апреля. (ТАСС). С Г7 
Со 19 апреля 1947 года в Берлине 
происходил с’езд Об’единения свобод
ных немецких профсоюзов (ОСИП) со
ветской оккупационной зоны. С’езд из
брал зональное правление ОСИП, со
стоящее из 65 членов. 47 членов 
правления были избраны тайным го
лосованием непосредственно делегатами 
с'езда. Остальные 18 являются пред
седателями отраслевых профсоюзов, ко
торые автоматически входят в правле
ние ОСНП. Вновь избранное правление 
ОСИП избрало го своей среды в каче
стве первого председателя Ганса Ен- 
дрецкого. Вторым председателем избран

Бернгард Геринг х третьим —  Эрнст 
Леммер.

19 апреля в Доме советской культу
ры для делегатов с’езда и гостей с’езда 
был устроен прием. Руководитель, при
сутствующей на с*езде советской де
легации Ростовский, приветствовал чле-, 
нов ©новь избранного правления ОСНП, 
представителей берлинского правле
ния, делегатов и гостей из западных 
зон. От имени Объединенных профсою
зов рабочих и служащих Советского 
Союза он пожелал немецким профсоюз
ным руководителям дальнейших успе
хов в их работе по достижению един
ства в немецком рабочем движении.

ОККУПАЦИОННЫЕ ВЛАСТИ ПРЕПЯТСТВУЮТ 
ПРАЗДНОВАНИЮ 1 МАЯ В ТРИЕСТЕ

БЕЛГРАД, 21 апреля. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента ТАНЮГ. 
оккупационное военное управление в 
Триесте не дало массовым антифаши
стским организациям разрешения на 
проведение первомайской демонстра
ции. В связи с этим городской коми
тет словено - итальянского антифаши
стского союза послал оккупационному 
военному управлению письменный про
тест, в котором говорится, что граж

дане Триеста твердо решили отпразд
новать 1 мая как свой праздник по
беды над фашизмом. Поэтому, гово
рится в протесте, городской комитет 
словено - итальянского антифаши
стского союза требует, чтобы оккупа
ционные власти возможно скорее вы
дали массовым антифашистским ор
ганизациям разрешение на проведение 
первомайской демонстрации и фа
кельного шествия.

ИНОСТРАННАЯ ХРО Н И КА
Скончался в возрасте 76 лет дат- 1 Дании провозглашен сын умершего ко- 

екий король Христиан X. Новым королем * роля Фредерик IX. (ТАСС).

Американское общественное мнение 
о программе Трумэна

НЬЮ-ЙОРК, 21 апреля. (ТАСС). 
Хотя лидеры сената ожидают, что
сенат одобрит законопроект, разреша
ющий президенту израсходовать 400 
миллионов долларов на «помощь»
Трепни и Турции, многие признаки 
свидетельствуют о беспокойстве в
конгрессе из-за широкой оппозиции к 
так называемой «доктрине Трумэна».

За последние дни в процессе прений 
в сенате несколько сенаторов как рес
публиканцы, так и демократы, ссы
лались на письма, получаемые от из
бирателей, которые высказываются
против греко-турецкой программы.

Вашингтонский корреспондент газе
ты «Нью-Йорк геральд трибюн» отме
чает, что, повидимому, значительное 
большинство членов палаты предста
вителей и сената одобрит греко-турец
кий законопроект, но мало кто из 
членов конгресса будет голосовать за 
этот законопроект с «энтузиазмом». 
По словам корреспондента, многие се
наторы крайне не уверены в полити
ческих последствиях указанного за
конопроекта.

Недовольство обществ ян пости про
граммой Трумэна отражается также в 
письмах к редакторам газет и в стать
ях некоторых политических коммента
торов. Из канцелярий Уоллеса в Нью- 
Йорке и Вашингтоне сообщают, что 
ими получено свыше 5 тысяч писем, 
причем почти во всех письмах выра
жается неодобрение политики вмеша
тельства в дела Греции и Турции.

Газета «Нью-Йорк тайме» опубли
ковала письмо профессора Джильберта

Макбета, который выступил против 
греко-турецкой программы Трумэна и 
призывал передать эту проблему на 
рассмотрение организации Об’единеи- 
ных напий. «Наше правительство,—пи
шет Макбет,—только делает вид, что 
оно преследует демократические пели, 
называя Грецию демократической стра
ной и давая попять, что Турция так
же является демократической. Неуди
вительно, что на остальной мир ино
гда большее впечатление оказывает 
американское политическое лицемерие, 
чем американская политическая демо
кратия...»

Обозреватель газеты «П. М.» Падо- 
вер опубликовал вчера новую статью, 
в которой он отмечает, что предложе
ния Трумэна основаны по существу 
на пресловутом выступлении Черчилля 
в Фултоне в марте 1946 года. «Тру- 
мэновская доктрина,—пишет Падовер, 
— если она будет осуществлена и 
вызовет все связанные с нею послед
ствия. неизбежно вовлечет нас в 
непрерывную серию кризисов, которые 
могут иметь только один определенный 
исход. Это называется успокаивать 
страну, вызывая в ней чувство лож
ной безопасности...»

По сообщению вашингтонского кор
респондента агентства Юнайтед пресс, 
сенатор Пеппер заявил, что он будет 
голосовать против окончательного ут
верждения законопроекта по проведе
нию греко-турецкой программы, так 
как его совесть не позволяет ему голо
совать за законопроект.

Обсуждение предложений Трумэна о „помощ и* 
Греции и Турции

ВАШИНГТОН, 22 апреля. (ТАСС). 
Председательствующий в сенате сена
тор Ванденберг зачитал послание сена
ту от государственного секретаря США 
Маршалла, в котором говорится, что кон
гресс должен в самом срочном порядке 
одобрить законопроект об ассигновании 
400 млп. долларов на оказание «помо
щи» Греции и Турции. Послание Мар
шалла явилось ответом на предложение 
сенатора - республиканца Уайли (от 
штата Висконсин) на прошлой неделе о 
том, чтобы сенат попытался выяснить 
мнение государственного секретаря по 
этому вопросу.

В послании Маршалла говорится, что 
ему текст послания Трумэна от 12 мар
та был известен заранее, еще до оглаше
ния его в конгрессе.

В ходе прений по программе прави
тельства в отношении Греции и Турции 
сенатор - республиканец Малой (пт 
штата Невада) выступил вчера п р о т и в  
законопроекта. Он заявил, что. судя по 
письмам от избирателей, средний амери
канец решительно возражает против за
конопроекта. Американский народ, ска
зал Мэлон. «в своем подавляющем боль
шинстве против предоставления новых 
займов без какого-либо ясного представ
ления о результатах, которые будут до
стигнуты. Даже перед липом широкой 
пропаганды правительства в пользу 
предоставления займа Греции письма, 
получаемые всеми нами, показывают.

что средний америка-неп настроен реши
тельно против этого».

Мэлон выразил опасение в том. что 
политика Трумэна ведет в подготовке 
третьей мировой войны. Он подчеркнул, 
что конечные результаты программы 
обойдутся очень дорого. Мэлон осудил 
также фашистские режимы в Греции и 
Турции. Мэлон высказал мнение, что ес
ли США стремятся получить нефть Сред
него Востока для использования в воен
ных целях, то подобная политика оши
бочна.

Лидер республиканцев Уэрри (от шта
та Небраска) также выступил против за
конопроекта, назвав его «военной аван
тюрой».

В ходе прений республиканцы Брю
стер (от штата Мэи) и Фергюсон (от 
штата Мичиган) выразили сожаление в 
связи с тем, что англичане используют 
излишки американских военных мате
риалов в Ираке против населения Пале
стины.

Сенатор Пеппер согласился, что со
бытия в Палестине вызывают сожале
ние, но вместе с тем выразил сожаление 
по поводу того, что Брюстер и Фергюсон 
не применили подобных же принципов к 
Греции и Турпин.

Фергюсон заявил, что он поддержива
ет законопроект Трумэна.

Демократ Маккеллар (от штата Тен
несси) об'явил, что он намеревается вы
ступить с речью против законопроекта.

В подсобных 
хозяйствах  

Тбилиси
В прошлом году подсобные хозяй

ства тбилисских предприятий засеяли 
и обработали свыше 86 гектаров зем
ли. Урожай подсобных хозяйств со
ставил 2.597.2 центнера овощей и 
других культур—на 842 центнера 
больше, чем в предыдущем, 1945 году.

Наряду с этим, в ряде подсобных 
хозяйств не были выполнены планы 
сбора урожая вследствие несвое
временного и некачественного проведе
ния основных сельскохозяйственных 
работ, а также недостатка воды для 
полива. Например! подсобное хозяйство 
Трамвайно-троллейбусного управления, 
засеявшее кукурузой 17 гектаров, 
должно было получить урожай в 187 
центнеров. Однако здесь было собра
но всего 58 центнеров кукурузы. Зна
чительно ниже планового оказался и 
урожай овошей.

Неудовлетворительно работали так
же подсобные хозяйства трестов «Гор- 
зеленстрой», «Тбилисстрой», «Инж- 
строй», Управления дорожного строи
тельства и некоторые другие.

На-днях итоги работы подсобных 
Хозяйств за 1946 год и план 
их развития в 1947 году обсуж
дались на заседании исполкоме Тби
лисского городского Совета депу
татов трудящихся. Исполкомом ут
вержден план развития подсобных хо
зяйств на 1947 гол и намечен ряд ме
роприятий по дальнейшему улучшению 
их работы.

Государственны й Внутренний  
Вы игры ш ны й Заем 1938 года

О ФИ ЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА ■ 
53-го тиража выигрышей. ^

Тираж состоялся 25 марта 1947 года у 
в гор. Москве. .

Успех футболистов 
„Локомотива*

Летний сезон тбилисская футбольная 
команда «Локомотив* встречает хорошо 
подготовленной. Состав команды попол
нен молодыми, способными игроками, 
которые вместе с основным ядром коман
ды провели в зимние месяцы трениров
ку в спортивном зале общества «Локо
мотив».

В первых числах марта команда вы
шла на поле. Она провела уже несколь
ко товарищеских встреч.

Первая товарищеская встреча с 
командой Государственного университе
та закончилась со счетом 6 :0  в пользу 
«Локомотива», матч между дублирую
щими составами «Локомотива» и ленин
градского «Динамо» закончился вничью, 
со счетом 1:1, а между основными со
ставами этих команд—со счетом 3 : 2 в 
пользу «Локомотива».

В  ближайшие дни команда «Локомоти
ва» встретится в товарищеском матче с 
футболистами команды «Зенит» (Ленин
град),

БОИ В ГРЕЦИИ

АФИНЫ, 20 апреля. (ТАОС). За 
последние дни отмечается активизация 
партизанских отрядов, действующих 
против коммуникаций, связывающих 
Лариссу с Триккала, Волос с Карди- 
пей и Ламию с Карпеписион, по кото
рым идет снабжение войск, дей
ствующих в Южном Пище. После 
захвата города Софады, на железной 
дороге Волос—Триккала партизаны ов
ладели вчера железнодорожным узлом 
Лианоклади. У села Пеласгия, близ 
Ламии, партизаны взорвали мост и 
захватили штабную машину и грузо
вик с боеприпасами.

О положении в Юго-Западной Фес
салии, где. пр официальным сообще
ниям, 15 тысяч греческих правитель
ственных войск еще десять дней 
назад окружили около двух тысяч 
партизан, ничего не сообщается.

Печать сообщает о крупных столк
новениях в горном районе Киесовос, 
где со стороны правительства действу
ют авиация, артиллерия и танки, а 
также в районе Гривены. Сообщается 
также, что партизаны совершили 
рейды против городов Янница и Сиа- 
тиста.

АНГЛО-АМЕРИКАНО
ФРАНЦУЗСКОЕ СОГЛАШЕНИЕ 

О ПОСТАВКАХ 
ГЕРМАНСКОГО УГЛЯ

ЛОНДОН, 22 апреля. (ТАОС). Как 
передает агентство Рейтер, правитель
ства США, Англии и Франции сделали 
вчера совместное об’явление о заклю
чении соглашения об установлении па 
6 месяцев, начиная 6 1 июля 1947 го. 
да. пропорции экспорта утля из их 
оккупационных зон в Германии в ев
ропейские страны, импортирующие 
уголь. Экспорт устанавливается, в про
центах от добычи товарного угля, на
чиная с 21 процента, когда ежеднев
ная добыча угля в западных зонах до
стигнет 280 тысяч тонн в день, и до 
25 процентов, когда добыча достигнет 
370 тысяч тонн в день.

а р е с т ы  
Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К И Х  

Д Е Я Т Е Л Е Й  В  Ю Ж Н О Й  К О Р Е Е

ПХЕНЬЯН, 20 апреля. (ТАСС). По 
сообщениям сеульских газет, в Южной 
Корее производятся массовые аресты ру
ководителей демократических организо- 
пий. Начальник полиции города Сеула 
издал приказ об аресте руководства Де
мократическою народною фронта, руко
водителей Всекорейской конфедерации 
труда, насчитывающей 600 тысяч чле
нов, Всекорейокого крестьянского сою:», 
насчитывающего три миллиона членов. 
Трудовой партии. Демократического сою
за молодежи. Количество арестованных 
демократических деятелей достигло 
2.076 человек. Среди арестованных ге
неральный секретарь Демократическою 
народною фронта Пак Мун Гю. лидер 
Н ац ион ал ь н о-(Гевол кщ ионн о й партии Ким 
Вон Вон и другие.

СЫН МУССОЛИНИ 
СКРЫВАЕТСЯ 

В АРГЕНТИНЕ
ПАРИЖ, 22 апреля. (ТАСС). Агент

ство Франс пресс сообщает из Буэнос- 
Айреса, что под вымышленным именем 
капитана Карлоса Батеро в этом го
роде находится сьгн Муссолини— Вит
торио Муссолини, который прибыл ту
да в первых числах января 1947 года. 
Агентство добавляет, что в течение 
января сьгн Муссолини проживал у сво
его̂  тестя Седе, крупного текстильного 
Фабриканта. Витторио Муссолини ве
дет изолированный образ жизни, и 
очень мало людей знает о его пребы
вании в городе.

П О  Г О Р О Д У

•  СОЮЗ ОХОТНИКОВ Грузин полу
чил большую партию охотничьих ружей, 
гильз, пистонов, пороха и другого охот
ничьего инвентаря. Большая часть этого 
инвентаря отправлена в районы респуб
лики для продажи охотникам.

•  АСФАЛЬТИ РО ВКА ТРОТУАРОВ 
началась на Арагвинской улице. Идет 
также перемошение проезжей части 
улиц Баряова, Кизлярской, Терской и 
спуска Элбакидзе. На Кизлярской 
улице установлены новые бордюры в 
каменные откосы.
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00091 1—40 400 33517 1—40 400
00906 1—40 1000 34404 1—40 1000
01659 18*) 10000 35422 1—40 400
02673 1—40 1000 37071 1—40 400
02832 1—40 400 37116 1-40 400
С3797 1—40 1000 37309 31*) 10000
С5312 1-40 400 37658 1—40 400
07489 1—40 400 38165 1—40 5000
08614 1—40 400 38736 1—40 400
09006 1-40 400 39256 1—40 1000
09234 1—40 400 39402 1—40 400
09303 1—40 400 39435 1—40 400
09450 1—40 1000 40645 1—40 400
09753 1—40 1000 41210 1—40 400
10183 1-40 400 42672 1-40 1000
10426 1—40 400 42958 1-40 400
10536 1—40 400 44304 29*) 10000
ПОЮ 1—40 400 45654 05*) 10000
11031 1—40 400 46602 4а*) 10000
11577 1—40 400 46970 1—40 400
11769 19*) 25000 46990 1—40 1000
11984 1-40 400 47965 1-40 400
12809 1—40 1000 48452 1—40 400
12881 1-40 400 48896 1—40 1000
13609 1—40 400 50118 1— 40 400
13769 1-40 400 50540 1—40 1000
13835 1-40 400 50640 1-40 400
14036 35*) 25000 50769 1-40 400
14075 1—40 1000 51540 1—40 400
14087 1—40 400 52032 1—40 400
14285 1—40 400 52174 1—40 1000
14286 1—40 400 53372 1—40 400
15620 1-40 400 53569 1—40 400
16438 16*) 10000 53613 1—40 400
16495 1—40 400 53699 1-40 400
16675 1—40 1000 54780 1—40 1000
16775 1—40 400 55102 10*) 10000
17243 1—40 400 55272 1—40 5000
17952 1—40 400 55614 25*) 10000
18436 1-40 400 55948 1—40 400
18539 1—40 400 56449 35*) 25000
19248 1—49 1000 56725 1—40 1000
19371 1—40 400 57275 37*) 10000
20195 1—40 400 58472 1—40 400
20672 07*) 10000 58513 1—40 1000
21074 1—40 400 58645 1—40 400
21596 1—40 400 58770 1-40 400
22000 1—40 1000 60137 1—40 400
23202 1-40 400 60275 1—40 1000
23678 1—40 400 60352 30*) 25000
23729 1—40 400 61725 1—40 1000
25236 1—40 400 62260 .1—40 400
25452 1—40 400 62931 38*) 10000
25806 31*) 10000 63736 25*) 10000
25863 1— 40 400 63922 04*) 10000
26054 1—40 5000 64379 1—40 400
26551 32*) 10000 65406 1—40 400
27618 1—40 1000 65890 32*) 10000
27723 1—40 1000 66148 1—40 400
28317 1—40 1000 66654 1-40 400
28654 1-40 400 68124 1—40 400
29160 1—40 1000 68174 32*) 10000
29568 1—40 1000 68517 1—40 400
29844 1—40 400 69730 14*) 10000
29955 1—40 1000 70602 1—40 400
30206 19*) 10000 70776 1—40 400
31411 1—40 400 70803 1—40 400
32057 1—40 400 72813 1-40 1000
32526 1—40 400 73021 1—40 400
33213 1-40 1000 73129 12*) 10000
33322 1—40 400 74091 1-40 400

П РО ГРАМ М А П ЕРЕД А Ч  
ГРУЗИ Н С КО ГО  РАД ИОКО М ИТЕТА  

на 24 апреля 
По радиостанции на волне 1.154 метра 
и по городской трансляционной сети

09.15 —  литературная передач». Стогн Гришэ-
игаили.

По радиостанциям на волгах 1.154 
в 49.59 метров и по городской 

трансляционной сети
17.20—песни народов С ССР. 17.40—передача для 

пионеров и школьников. Отрывок из романа Фа
деева «Молодая гвардия». 18.20—концерт форте
пианной музыки. 19.15—«оттерт народи, арт. рес
публики Амртинашвили н солиста Госоперы 
Геручадзе. 20.30—концерт популярной музыки. 
20.45— статья депутата Верховного Совета Грузин
ской С С Р  Микеладзе: «Боевое содружество». 
Письмо бригадира колхоза имени Калинина Кобу- 
летского района Османа Давиталзе. 21.05—высту
пление проф. Тбилисской гоеконсерватории 
Яшвили. 21.20—отрывок из рассказа Клдизптвили 
«Соломон Морбеладзе». 23.00—концерт джаз- 
оркестра Г рузрадиокомитета.

. *) На остальные 39 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
400 рублей.

Председатель комиссии по проведе
нию тиража выигрышей — начальник 
Штатного управления Министерства 
финансов СССР

_  М И Ш ЕН ЬКИ Н  И. А.
Ответственный секретарь комиссии 

СМ ИРНОВА М. А.

Сегодня в театрах и кино
Г ос опера— «Сянатле»: театр нм. Марджанишвили—  

«Кому подчиняется время»; театр им. Грибоедова— 
«Бешеные деньги»; армянский театр—«Сое и Варди- 
тер»: грузинский ТЮ З—«В  80 дней вокруг света»: 
русский ТЮ З—«Снежная королева»; театр музкоме- 
дяи—«Марина»; театр санкультуры—«И з-за чести»; 
концертный зал ям. Руставели—концерт Плесповой; 
Большой зал консерватории—ансамбль п/у  Кокела- 
лзе.

В КИНОТЕАТРАХ: им. Руставели —  «Ураган»; 
«Амиранн»— «Джордж яз динки-джаза»; «Тбилиси»— 
«Бесприданница»; «Комсомолец» — «Близнецы»; 
«Спартак»— «Крейсер «Варяг»; им. 26 комиссаров— 
«Крылатый маляр»; «Колхозник»— «Тринадцать».

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  В городском оарткабщете им. Л . Кепховели 

ТК КП(б) Грузия сегодня. > 8 часов вечера, для 
работников исполкомов Тбилсовета и райсоветов 
состоится лекция доцента С. Ларцулианм на тему; 
«Партия большевиков— организатор в вдохновитель 
рабочих и крестьян в борьбе за быстрейшее восстанов
ление народного хозяйства (1921— 1925 гг.>*. В 
8 часов вечера. проводится консультация по 
истории народов С ССР. Консультанты: не груз, 
яз. доцент Н. Калейпшилн, на русском яз. аопемт 
Я- Хуцишяялн. 25 апреля, в 8 часов вечера, со
стоится консультация И. Рубежного на тему; «М е
ждународное положение Советского Союза».

*  25 апреля, в 8 часов вечера, в парткабинете 
Сталинского райкома ТО КП(б) Грузии (улица 
25 февраля. 2) состоится лекция тов. Сумарокова 
и* русс*, яэ на тему: «Киевское государство». В хо* 
свободный.

ГОС. ДРАМ  ТЕАТР 
ям. А. С  ГРИБОЕДОВА 

24 и 25 апреля
БЕШ ЕН Ы Е  Д ЕН ЬГИ  

26 и 27 апреля днем и вечеров 
М ЕЩ А Н Е 

29 * 30 апреля
Т А Р Т Ю Ф  т  

Начало лиевн. спект. в 12 ч. дня, 
вечерн.—в 8 час. веч.

ГОС. АРМ ЯНСКИЙ ТЕАТР 
(пл. Шаумяна, №  8)

25, 26 и 27 апреля
П Р Е М Ь Е Р А

А. Островский
БЕЗ ВИН Ы  ВИ Н О ВА ТЫ Е

Комедия в 4-х действиях.
Перевод — Ис. Алиханяна 
Постановка—режис. Ф. Бжикяга 
Художник— М. Киракосян 

Музыка композитора Г. Шахбагяна. 
Начало спектакля в 8 час. вечера. 
Касса открыта с 10 час. утра до 

2 ч. дня и с 5 до 9 час. веч.

ТБИЛИССКИЙ ГОС. Ц И РК 
(пл. Героев Советского Союза) 

Сегодня и ежедневно 
Гастроли популярного в СССР 

борца-атлета—рекордсмена 
Н АД Ж АФО ВА  Эльбруса 
большое представление 

по разнообразной программе 
в 3-х отделениях. 

Участвует вся труппа цирка 
Начало представл. в 8 ч. 30 м. веч. 

Кассы открыты с 12 час. дня. 
29 апреля—выходной день, 

цирк не работает

Т б и л и с с к и й  
институт инженеров 

железнодорожного транспорта 
им. В>. И. Ленина

об* являет, что 5 мая, в 12 часов, в 
клубе института (Плехановский пр., 
138) на об’единеином открытом за
сел аиии Ученого совета строитель
ного и мостового факультетов 
Т БИ И Ж Т  состоится публичная 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИЙ га еоис- 
кание ученой степени кандидата тех
нических наук:

1. Аспирантом Т БИ И Ж Т  Б Е РИ 
ДЗЕ Петром Ивановичем на тему: 
«Исследование берегозащитных со
оружений в связи с долинным хо
дом».

Официальные оппоненты: дей
ствительный член Академии наук 
АэССР, заслуженный деятель науки 
и техники, доктор технических наук, 
проф. И. Г. Есьмаи и директор-под
полковник пути и строительства, 
кандидат технических наук, доцент 
ТБИ И Ж Т  В. Н. Дмитриев.

2. Ассистентом ТБИ И Ж Т  ЛЕКИ- 
Ш ВИЛИ Лазарем Захарьевичем на 
тему: «Методы разбивки кривых при 
железнодорожных изысканиях и при 
оформлении криволинейных конту
ров инженерных сооружений».

Официальные оппоненты: генерал- 
директор пути и строительства, за
служенный деятель науки и техни
ки, проф. Т ЬИ И Ж Т  Н. Л. Гварама- 
дзе, директор - полковник пути и 
строительства, доктор технических 
наук, проф. МИИТ К. Н. Смирнов и 
директор - подполковник пути и 
строительства, кандидат техниче
ских наук, доцент ТБИ И Ж Т  Г. Ю. 
Хунджуа.

С диссертациями можно ознако
миться в читальном зале библиотеки 
института.

Начальник ТБИ И Ж Т
генерал-директор пути и 

строительства 3 ранга.
доцент Кобахидзе,

ГРУЗ. ГОС. ФИЛАРМ ОНИЯ 
Концертный зал им. Руставели

24 апреля 
Лауреат Всесоюзного конкурса 

концертных исполнителей 
Вера ПЛЕСЦОВА 

(музыкальные фельетоны, пародии) 
А. Тарский (арии из оперетт). 
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются

Д И РЕКЦ И Я  ТБИЛИССКОГО  
КЕРА М И ЧЕС КО ГО  КОМ БИНАТА 
принимает желающих поехать на 
действующие заводы в Москву и 
Московскую область для изучения 
производства фарфоро - фаянсовых 
изделий, а также облицовочных и 
кафельных плит, по специально
стям: формовщики, литейщики,
прессовщики, чистильщики, модель- 

щики-канавщики и т. д.
Обращаться по адресу: г. Тбили

си, Навтлуги, ул. Шаумяна, 113, с 
9 ч. утра до 5 ч. вёч., в дирекцию 
керамического комбината. “

Гр. ЖГЕНТИ Карло Егорович, проживающий 
по ул. Мачабели. №  9, возбудил дело о раз
воде с гражданкой Д ЗН ЕЛ А Д ЗЕ Кетеваной 
Амбакомовной, прожирающей там же. Дело 
подлежит рассмотрению в нарсуде 3-го участ

ка района им. Берия гор. Тбилиси.

А. А. Габуния, Г. С . Кобулия, О. Д : Кванта- 
лиамн, М. Г. Чайгештов, Л . Д . Кикнадзе. 
Д . С. Капаналзе, Н. М. Медведев извещают 

о смерти Никифора Бежановича Лагидзе.

Коллектив сотрудников швейного комбината 
Тбилторга извещае-» о смерти Бегляра Гри
горьевича Айвазова. Вынос 24 апреля, в 5 час. 
30 мин. веч., из кв.—ул. Абовяна, 9. на Ку- 

кийское кладбище.

A. А. Квалиашвили с дочерью и зятем
B. Мгалоблишвили извещает о смерти жены 
Нины Григорьевны Тухарели - Квалиашвили. 
Вынос 24 апреля, в 6 час. веч., из кв.—ул.

Клдиашвили, 6, на Кукийское кладбище.

Коллектив сотрудников «Колхидстроя» изве
щает о смерти Никифора Бежановича Лагидзе.

Врачи института кардиологии Академии наук
ГС СР и 1-го терапев/кческого отделения 
Центральной клинической больницы извещают 

о смерти Нкиы Григорьевны Квалиашвили

Е . Д. Русишвили, Тархнишвили, Ахвледиани, 
Эристави и Русишвили ь семьями извещают о 
смерти Михаила Тамазовича Русишвили. Гр. 
паних. 24 апреля. в 8  час. веч., на кв.—■ 
ул. Энгельса. 20. Вынос 25 апреля, в 5 час.
30 мин. веч., ва Ново-Верийское кладбище.

Сестра Е . Гобечиа-Дидебулидзе Я Г. И. Диде* 
булказе с детьми извещают, что 27 апреля, в 
2  часа дня. на кладбище в Ваке. на могиле 

Веры Виссарионовны Гобсчиа состоится 
гражданская панихида.

Дирекция и коллектив машиностроительного 
завода им. С. Орджоникидзе извещают о смер
ти Бегляра Глахоевича Айвазова. Вынос 24 

апреля, в 5 час. 30 мин. вечера, из кв.— 
ул. Абовяна, 9. на Кукийское кладбище.

В. Б. Гогуа. Г. Н. Замбахидзе, С . М. Чели
дзе. М. К. Балавадзе. К. Г. Чичинадзе, Н. В. 
Габуния, Г. А. Алавнлзе, А. Ф. Биркая. А. А. 

Габуния. Н. И. Намичейшвилн извещают 
о смерти Никифора Бежановича Лагидзе.

Т
Коллектив сотрудников, рентгеновского отделе- 
ния центральной клинической больницы и ка
федры рентгенологии Тбилисского медицинского 
института извещает о смерти Нины Григорьевны 

Квалиашвили.
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